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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
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- без перепечаток 259 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Сейейс: жаль, что рижского "Динамо" больше нет, ведь деньги спонсоров 
шли из России (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер рижского "Динамо" Нормундс Сейейс рассказал, почему 
динамовцы не смогли закрепиться в Высшей лиге чемпионата Латвии по хоккею 
и заявил, что клуб прекратил свое существование.  

перейти к статье 

Глава ИИХФ назвал умышленным выступление Федотова в КХЛ: "Считаем 
это в корне неприемлемым" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф в 
разговоре с корреспондентом "СЭ" ответил на вопрос о времени рассмотрения 
дела вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

Тардиф пригрозил, что ИИХФ может "пойти дальше" Дисциплинарного 
совета по делу Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф в 
разговоре с корреспондентом "СЭ" ответил на вопрос о работе дисциплинарного 
совета по делу вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

Голдобин провел 200-й матч в КХЛ (Sports.ru) 
Николай Голдобин провел 200-й матч в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"После победы над "Ак Барсом" поняли, что нам по силам биться с 
топовыми командами". Интервью креативщика "Сочи" Завгороднего (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард сенсационного "Сочи" Дмитрий Завгородний - о мощном старте сезона, 
победах над "Ак Барсом" и "Локомотивом", игре в звене с Криштофом и 
Рендуличем и возвращении Мичкова.  

перейти к статье 

"Салават" устроил детям праздник, но вновь разочаровал игрой. Козлов 
говорит, что у команды нет мастерства (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Металлург" вновь лучше в Уфе - уже третий год подряд.  

перейти к статье 



 

 

Дмитрий Квартальнов - про матч с "Ладой", календарь в ноябре и слухи 
об обмене с "Трактором" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
предстоящий матч с "Ладой" в чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

В "Авангарде" начали поиски причин разгрома от "Динамо" (Р-Спорт) 
Гендиректор "Авангарда": стараемся понять причины разгрома от "Динамо" в 
КХЛ 

перейти к статье 

"Наши выездные поражения в "регулярке" КХЛ - стечение обстоятельств" 
- форвард "Авангарда" Гераськин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Наши выездные поражения в "регулярке" КХЛ - стечение обстоятельств" - 
форвард "Авангарда" Гераськин  

перейти к статье 

"Наши агрессивные действия - это хорошо, но нужно начать забрасывать 
шайбы" - форвард "Авангарда" Гераськин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий омского " Авангарда " Игорь Гераськин в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" отметил, что помимо хорошей игры на льду 
важность имеет количество заброшенных шайб. 

перейти к статье 

Кризис "Авангарда", что делать клубу, стоит ли увольнять Кравца, почему 
стоит позвать Андрея Назарова (Чемпионат.com) 
Команда разваливается на глазах, и если так продолжится, то будут необходимы 
кардинальные и непопулярные меры. 

перейти к статье 

У "Авангарда" - проблемы. Хорошо, что в конце сентября, и что есть 
реакция руководства клуба (Sports.ru/tribuna) 
"Авангард" закрыл сентябрь сокрушительным поражением в гостях от 
московского "Динамо". 

перейти к статье 

Самые дорогие игроки КХЛ проваливают старт сезона. Кто они и что с 
ними не так? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Радулов, Яшкин, Толчинский и многие другие звезды лиги пока не блещут.  

перейти к статье 

Как Наиль Якупов выступает в "Нефтехимике", куда его могут обменять в 
сезоне-2023/2024 в КХЛ (Чемпионат.com) 
Наиль - лицо "Нефтехимика", но такой форвард должен бороться за Кубок 
Гагарина. 

перейти к статье 

Сушинский - о Якупове в "Нефтехимике": для Наиля это хороший шаг 
вернуться в элиту хоккея (Чемпионат.com) 
Чемпион мира Максим Сушинский высказался о переходе нападающего Наиля 
Якупова в "Нефтехимик" в прошедшее межсезонье.  

перейти к статье 



 

 

Жамнова критиковали за игру сборной. Но он сделал "Спартак" крутым (Р-
Спорт) 
"Спартак" стал самым результативным клубом по итогам первого месяца сезона 
КХЛ 

перейти к статье 

Жамнов рассказал, как на "Спартак" повлиял отмененный гол в матче с 
"Трактором" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал поражение во 
встрече с "Трактором".  

перейти к статье 

"Давайте вопросы по хоккею". Главный тренер "Спартака" резко ответил 
на вопрос журналиста (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после поражения в матче с 
"Трактором" резко ответил на вопрос журналиста о новой гостевой форме 
команды.  

перейти к статье 

"Трактор" снял проклятье третьего периода. Победу над "Спартаком" 
принес видеотренер! (Sports.ru/tribuna) 
Худшие в лиге.  

перейти к статье 

Булычев высказался о предстоящем выезде на Дальний Восток 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Лады" Глеб Булычев подвел итоги гостевого матча чемпионата КХЛ 
против минского "Динамо" (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

В чем причины неудачного старта СКА в сезоне КХЛ. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Позади первый месяц "регулярки".  

перейти к статье 

СКА охотится за лучшим вратарем прошлого сезона. Но Никита 
Серебряков не нужен армейцам. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Первый в сезоне крупный обмен в КХЛ может произойти между СКА и 
"Адмиралом".  

перейти к статье 

Романтики из "Торпедо", динамовские спецбригады и метания чемпиона 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru подводит итоги старта сезона в Западной конференции. 

перейти к статье 

Ларионов высказался о первом поражении "Торпедо" от "Сочи" в Нижнем 
Новгороде за пять лет (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал о первом поражении 
"Торпедо" от "Сочи" в Нижнем Новгороде за пять лет. 

перейти к статье 



 

 

Мичков и хет-трик хорвата прибили "Торпедо". Юный талант забросил 
(Советский спорт) 
Лидер КХЛ в Нижнем Новгороде уступил "Сочи". 

перейти к статье 

В матче КХЛ "Торпедо" - "Сочи" состоялась массовая стычка, в ней 
поучаствовал Мичков (Чемпионат.com) 
В матче регулярного чемпионата КХЛ между "Торпедо" и "Сочи" состоялась 
массовая стычка. 

перейти к статье 

Мичков разбил "Торпедо" Ларионова: победная шайба, голевой пас и 
(почти) драка с Сизовым (Sports.ru/tribuna) 
В шаге от хет-трика Горди Хоу.  

перейти к статье 

Хорват с безумным броском остановил машину Ларионова! "Сочи" 
вырвал победу в Нижнем Новгороде (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Борна Рендулич - главный герой игрового дня КХЛ.  

перейти к статье 

Успех ХК "Сочи" - не случайность. Идеально провели селекцию, а тренеры 
здорово разбирают соперников (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда с побережья Черного моря идет на четвертом месте Запада.  

перейти к статье 

Михаил Ильин: "Козырев доверяет молодым, это большой плюс для 
команды и развития" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В интервью официальному сайту МХЛ Михаил Ильин рассказал об омоложении 
"Северстали", собственной игре и перспективах "Алмаза".  

перейти к статье 

"У "Магнитки" большие задачи, всегда максимальные" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Металлурга" Александр Петунин - об обмене из "Северстали" и работе 
с Андреем Разиным 

перейти к статье 

Андрей Зюзин: "Брызгалов способен пойти по пути Бердина и Плешкова" 
(Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - из Уфы - экс-тренер "Салавата Юлаева" и "Сочи", 
второй номер драфта НХЛ-1996, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Куньлунь" объявил о переходе бывшего хоккеиста рижского "Динамо" и 
"Авангарда" Макмиллана (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Куньлунь" объявил о переходе бывшего хоккеиста рижского "Динамо" и 
"Авангарда" Макмиллана  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Защитник "Локо" Иван Пирогов оштрафован (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "АКМ-Юниор" - 
"Локо", состоявшегося 28 сентября 2023 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Анна Лопухова: "Я была единственной хоккеисткой в Тульской области" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Анна Лопухова начала заниматься хоккеем в Туле, где выступала за мужскую 
команду.  

перейти к статье 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Москве состоялось открытие арены "Сталкер" (Ночная Хоккейная Лига 
(nhliga.org)) 
Сегодня, 30 сентября, в Москве состоялось торжественное открытие ледовой 
арены "Сталкер". 

перейти к статье   

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Российский форвард Дмитрий Осипов стал хоккеистом системы 
"Вашингтона" (Чемпионат.com) 
Российский нападающий Дмитрий Осипов стал игроком системы "Вашингтон 
Кэпиталз".  

перейти к статье 

Разное 
 

"Они не несут ответственности". Гашек неожиданно встал на защиту 
российских спортсменов (Советский спорт) 
Неоднозначные слова от Доминика. 

перейти к статье 

Первый за 15 лет: омские разработчики создают хоккейный симулятор на 
ПК с клубами КХЛ (Om1.ru) 
Мечтали когда-нибудь взять под контроль целый ХК "Авангард" и вывести его из 
состояния вечной перестройки? 

перейти к статье 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Сейейс: жаль, что рижского "Динамо" больше нет, ведь деньги спонсоров 
шли из России (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023) 
Бывший главный тренер рижского "Динамо" Нормундс Сейейс рассказал, почему 
динамовцы не смогли закрепиться в Высшей лиге чемпионата Латвии по хоккею 
и заявил, что клуб прекратил свое существование. Председатель совета 
директоров "Динамо" Юрис Савицкис ранее опроверг информацию о закрытии 
клуба. 
"Жалко, что такого клуба, как "Динамо" Рига, уже нет. Команды больше не 
существует. В "Динамо" решили не вкладываться больше, спонсоров не было. 
Деньги шли из России, а в связи с такой обстановкой стало ясно, что средств 
никаких поступать не будет. Много каких факторов связано вместе. 
В прошлом сезоне играли в местном чемпионате, но финансирование слабое 
было, задержки по зарплатам. Одни хоккеисты говорили, что все хорошо, другие 
не были довольны. Я не знаю, где правда. Есть ли шанс на возрождение? Со 
всей обстановкой пока играть никто не будет, обычное и политическое 
отношение изменилось".  

https://www.championat.com/hockey/news-5261528-sejejs-zhal-chto-rizhskogo-
dinamo-bolshe-net-ved-dengi-sponsorov-shli-iz-rossii.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Глава ИИХФ назвал умышленным выступление Федотова в КХЛ: "Считаем 
это в корне неприемлемым" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 
сентября 2023) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф в 
разговоре с корреспондентом "СЭ" ответил на вопрос о времени рассмотрения 
дела вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 
"ФХР, КХЛ, а также сам Иван Федотов не выполнили правила международных 
трансферов ИИХФ и не соблюдали фундаментальный универсальный закон о 
заключении контрактов. Они умышленно разрешили отстраненному игроку 
выступать в соревнованиях. Мы придерживаемся другого мнения и считаем это 
в корне неприемлемым. Однако в то же время мы не торопимся. Поэтому на дело 
Федотова будет потрачено столько времени, сколько потребуется. ИИХФ твердо 
намерена обеспечить соблюдение фундаментальных принципов. Есть ли спешка 
в вопросе возвращения россиян на международные соревнования? 
Предпочитаю не комментировать", - сказал Тардиф "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lyuk-tardif-otvetil-na-vopros-o-vremeni-
rassmotreniya-dela-vratarya-cska-ivana-fedotova-2128664/ 

К заголовкам сообщений 

Тардиф пригрозил, что ИИХФ может "пойти дальше" Дисциплинарного 
совета по делу Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 
сентября 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5261528-sejejs-zhal-chto-rizhskogo-dinamo-bolshe-net-ved-dengi-sponsorov-shli-iz-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5261528-sejejs-zhal-chto-rizhskogo-dinamo-bolshe-net-ved-dengi-sponsorov-shli-iz-rossii.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/seyeys-rasskazal-pochemu-rizhskoe-dinamo-ne-smoglo-zakrepitsya-v-vysshey-lige-chempionata-latvii-2128561/
https://allhockey.ru/news/show/491362-Sejejs_rizhskogo_Dinamo_bol_she_ne_suschestvuet
https://www.sports.ru/hockey/1115509711-sejejs-o-rizhskom-dinamo-komandy-bolshe-ne-sushhestvuet-sponsorov-ne-b.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lyuk-tardif-otvetil-na-vopros-o-vremeni-rassmotreniya-dela-vratarya-cska-ivana-fedotova-2128664/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lyuk-tardif-otvetil-na-vopros-o-vremeni-rassmotreniya-dela-vratarya-cska-ivana-fedotova-2128664/


 

 

Президент Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) Люк Тардиф в 
разговоре с корреспондентом "СЭ" ответил на вопрос о работе дисциплинарного 
совета по делу вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 
"У нас была четкая и ясная позиция с самого начала по делу вратаря ЦСКА 
Ивана Федотова. Как уже было сказано, решение ( о санкциях, - прим. "СЭ" ) 
будет принимать Дисциплинарный совет. Если будет нужно, мы пойдем и 
дальше. ФХР, КХЛ, а также сам Иван Федотов не выполнили правила 
международных трансферов ИИХФ и не соблюдали фундаментальный 
универсальный закон о заключении контрактов", - сказал Тардиф "СЭ". 
В августе ИИХФ дисквалифицировала голкипера до 1 января 2024 года. 
Прошлым летом он подписал контракт с "Филадельфией", но пропустил сезон из-
за службы в ВС РФ, а летом 2023-го заключил соглашение с ЦСКА. ИИХФ 
постановила, что Федотов нарушил правила переходов между лигами, подписав 
два контракта.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-prigrozil-chto-iihf-mozhet-poyti-
dalshe-disciplinarnogo-soveta-po-delu-fedotova-2128661/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Голдобин провел 200-й матч в КХЛ (Sports.ru, Москва, 30 сентября 2023) 
Николай Голдобин провел 200-й матч в КХЛ.  
Юбилейной для форварда "Спартака" стала игра Фонбет Чемпионате КХЛ 
против "Трактора" (1:2 ОТ). 
Всего на счету Голдобина 140 (65+75) баллов в 200 матчах лиги с учетом плей-
офф.  

https://www.sports.ru/hockey/1115510313-goldobin-provel-200-j-match-v-kxl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"После победы над "Ак Барсом" поняли, что нам по силам биться с 
топовыми командами". Интервью креативщика "Сочи" Завгороднего (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 сентября 2023) 
Форвард сенсационного "Сочи" Дмитрий Завгородний - о мощном старте сезона, 
победах над "Ак Барсом" и "Локомотивом", игре в звене с Криштофом и 
Рендуличем и возвращении Мичкова.  
"Сочи" - одна из главный сенсаций на старте "регулярки" КХЛ. Команда, которая 
еще недавно была главным аутсайдером Запада, сейчас идет в топ-5 
конференции. Южане показывают яркий хоккей и смело бьются с фаворитами - 
на выезде повалили мощнейшие "Ак Барс" (3:1) с "Локомотивом" (5:0), накидали 
десять шайб за две игры творческой "Северстали" (5:4 ОТ и 5:3), а дома разбили 
"Трактор" благодаря дублю вернувшегося в команду Матвея Мичкова (4:3). 
- "Сочи" в этом сезоне преобразился - команда шла на серии из шести побед 
подряд, идет высоко в таблице Запада. За счет чего это удалось?  
 - Все друг к другу прислушиваются. Тренеры много разговаривают с игроками, 
идет хорошая коммуникация внутри коллектива. Ребята в этом сезоне собраны 
немного поопытнее, команда более сплоченная. Пытаемся найти игру, которая 
будет приносить нам результат. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-prigrozil-chto-iihf-mozhet-poyti-dalshe-disciplinarnogo-soveta-po-delu-fedotova-2128661/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-prigrozil-chto-iihf-mozhet-poyti-dalshe-disciplinarnogo-soveta-po-delu-fedotova-2128661/
https://allhockey.ru/news/show/491401-Tardif_vystupil_s_novymi_ugrozami_v_svyazi_s_delom_Fedotova
https://www.sports.ru/hockey/1115511249-lyuk-tardif-na-delo-fedotova-budet-potracheno-stolko-vremeni-skolko-po.html
https://www.sports.ru/hockey/1115510313-goldobin-provel-200-j-match-v-kxl.html


 

 

 - Дмитрий Кокорев - тренер-загадка на уровне КХЛ. Все видели, что он 
показывал крутые результаты с "Капитаном" в МХЛ, но он сумел проявить себя 
и на другом уровне.  
 - Дмитрий Александрович начал прививать нам другой хоккей, и мы сразу 
получили положительные результаты. Может быть, это не в полной мере 
относится к концовке прошлого сезона, но в начале этого мы видим, что его 
тактика приносит плоды. Надеемся, что в дальнейшем все будет только лучше. 
 - В чем заключаются его основные требования? На чем основывается его 
тактика?  
 - Все просто - нужно играть правильно, от обороны. Все равны в своей зоне, в 
средней все должны играть активно по заданию, а в атаке - уже креатив. 
 - В этом сезоне "Сочи" показывает себя терпеливой командой, которая умеет 
долго обороняться без шайбы в своей зоне, а потом убегать в резкие контратаки. 
Как тренируются выдержка и позиционная дисциплина?  
 - Мы тренировали это все лето и продолжаем улучшать на старте сезона. Все 
понимают, что надо правильно играть в обороне, что бы ни случилось. Были 
матчи, когда нас крутили-вертели в своей зоне, но мы пользовались 
контратаками. Терпение тренируется, нужно понимать, что нельзя уходить с 
головой в эмоции, главное - дисциплина. 
- Тот факт, что данная тактика приносит результат, придает уверенности?  
 - Конечно! Каждая победа, каждая хорошая игра заряжают уверенностью. В 
следующих матчах это дает глоток свежего воздуха, прилив энергии, что 
позволяет выстоять в сложные моменты. 
"ПОБЕДА НАД "АК БАРСОМ" НАС ОКРЫЛИЛА" 
 - При этом "Сочи" плохо провел предсезонный турнир Пучкова - четыре 
поражения, среди которых 1:7 от "Северстали" и 2:8 от "Автомобилиста". Что 
случилось? Так сказались нагрузки?  
 - Не знаю. Плохая лошадь начинает с галопа, могу так сказать. Конечно, нагрузки 
были серьезные, в начале сезона мы только начали от них отходить. 
 - То есть Sochi Hockey Open, где здорово побились со СКА, "Авангардом" и 
сборной России U-23 отбегали на свежих ногах?  
 - Мы были хозяевами турнира. Хотелось после неудачного сезона порадовать 
публику, показать болельщикам, что в этом сезоне "Сочи" - совсем другая 
команда. 
 - Опять же, начало сезона для вас получилось тяжелым - проиграли 
"Северстали" (3:6) и "Куньлуню" (3:0), но потом приехали в Казань и сотворили 
главную сенсацию старта "регулярки" - победили мощный "Ак Барс" (3:1). В 
раздевалке был взрыв эмоций после такого?  
 - Конечно! Эта победа нас окрылила. Да, начали не очень хорошо, но когда 
выиграли у "Ак Барса", пришло понимание, что нам по силам все топовые клубы. 
Думаю, сейчас все команды в КХЛ могут биться на равных. 
 - Вскоре вы приехали в Ярославль и разнесли системный "Локомотив" - 5:0. Что 
это было? Сами не удивились?  
 - На самом деле мы просто стараемся играть в быстрый хоккей, тут нет никакого 
объяснения. Все ребята отдаются, мы стараемся найти общий язык на льду, и 
это приносит плоды. "Локомотив" всегда играет стабильно в свой хоккей, у них 
ничего не меняется. Может быть, они где-то недонастроились, но мы об этом не 
думали, просто играли в свой хоккей. 
- В этом сезоне "Сочи" умело подстраивается под соперников. Против "Спартака" 
вы целенаправленно накрывали их выход из зоны через центр, перехватывали, 
убегали в отрывы. Это работа тренеров по тактике?  



 

 

 - Да, конечно, мы перед каждой игрой разбираем соперников. В КХЛ каждая 
команда так делает. "Сочи" пытается использовать слабые места оппонентов и 
показывать свои сильные стороны. 
"РЕНДУЛИЧ - ХОРВАТСКИЙ ОВЕЧКИН" 
 - Сейчас вы играете в тройке с Михалом Криштофом и Борной Рендуличем. 
Криштоф в своей зоне просто топ - выигрывает вбрасывания, всю борьбу. Каково 
играть с таким центром?  
 - Да вообще шикарно! Михал и Борна великолепно играют в хоккей. Они 
постарше, у них есть опыт, с ними очень приятно играть. Бывают ситуации - 
видишь, что идет какая-то борьба, думаешь, что надо свернуться, бежать в свою 
зону, а ребята выигрывают, забирают шайбу, создают хорошие моменты. Очень 
рад, что у меня есть возможность играть с Криштофом и Рендуличем в первом 
звене. Стараюсь развиваться, соответствовать их уровню. Мы общаемся, 
делаем все, чтобы своим звеном играть все лучше и лучше. 
 - У Рендулича какой-то нереальный бросок: короткое незаметное движение 
кистями, а шайба летит со страшной скоростью. Как у него это получается?  
 - Согласен, у Борны сумасшедший бросок, он - хорватский Овечкин. Он очень 
хорошо с ходу бросает. У него длинный рычаг, чем он здорово пользуется. Нам 
только и остается подносить Рендуличу снаряды. Думаю, он очень много забьет. 
 - Он идет по графику "очко за игру". Как Рендулич себя ведет в раздевалке? 
Много говорит?  
 - Все по ситуации. Нет такого, что он постоянно толкает мотивационные речи. 
Где надо - Борна скажет. Он хороший, добрый мужик. Говорит на смеси русского 
и английского. Все в команде его понимают. 
- К "Сочи" недавно присоединился Матвей Мичков, который является молодой 
звездой лиги. Команда с энтузиазмом восприняла его возвращение?  
 - Да, конечно! В прошлом сезоне он приехал к нам, сразу дал результат, набрал 
много очков, несмотря на не самые лучшие наши командные результаты. Матвей 
показал, что умеет играть в хоккей, что у него великолепное голевое чутье. У него 
есть все: бросок, голова, хорошее катание. За ним очень интересно следить. 
Матвей - невероятно талантливый парень. 
 - Его прогресс заметен?  
 - Он определенно прогрессирует. Сейчас только начало сезона, уверен, Матвей 
будет прибавлять от игры к игре, у них хорошее звено с Гараевым и Тянулиным. 
 - Мичков иногда бросает по 10 раз за матч. Партнеров не напрягает, что от него 
передачи не допросишься?  
 - Нет, конечно. Если есть бросок, почему им не пользоваться? Мичков - парень 
с головой, умеет придержать шайбу и передачу хорошую сделать может. Все 
понимают, что он очень нацелен на ворота, всегда хочет забить. Это хорошо для 
команды, думаю, партнеры с пониманием относятся. Ребята в своей тройке 
общаются и находят общий язык. 
 - Мичков изначально позиционируется в российском хоккее как звезда. Какой он 
в раздевалке? Нос не задирает?  
 - Ничего такого нет. Да, на льду его часто захлестывают эмоции, но в хоккее без 
эмоций нельзя. Вне льда Матвей спокойный человек, с которым интересно 
поговорить на разные темы. 
- Судьям больше ничего не говорит после удаления в прошлом сезоне?  
 - Все понимают, что на площадке кипят эмоции. Матвей - очень молодой парень, 
максималист. Думаю, все были на его месте, когда где-то эмоции 
перехлестывают. В этом плане Мичков точно становится лучше, 
дисциплинированнее. 
"Я УЖЕ ВОССТАНОВИЛСЯ, НАБИРАЮ ФОРМУ ПОСЛЕ БОЛЕЗНИ" 



 

 

 - Летом ходили слухи, что вас очень хочет "Авангард". Обращали внимание на 
это или абстрагировались и просто готовились к сезону?  
 - Я держал в голове, что у меня контракт с "Сочи" еще на год. Концентрировался 
на том, что еду сюда, готовился к сезону. О слухах старался не думать. Я не могу 
контролировать то, что от меня не зависит. Я не звонил агенту и не говорил, 
чтобы он прорабатывал вариант с Омском. 
 - В сезоне вы пропустили несколько матчей из-за болезни, сейчас вернулись в 
состав. Как себя чувствуете?  
 - Сейчас уже хорошо себя чувствую. У нас был длинный выезд, видимо, я где-то 
простудился или подхватил вирус, несколько дней пропустил. Все болеют, все 
мы люди. Сейчас уже восстановился, набираю форму. 
 - В прошлом сезоне вы ставили себе цель - 20 голов. Забили 11. Сейчас какие-
то планы есть по результативности?  
 - Чем больше, тем лучше. Стараюсь об этом не думать. Если буду отдавать 
больше передач, пускай так. Отвечу банально: главное - приносить пользу 
команде. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955239_Posle_pobedy_nad_Ak_Barsom
_ponali_chto_nam_po_silam_bitsa_s_topovymi_komandami_Intervju_kreativshhika_
Sochi_Zavgorodnego 

К заголовкам сообщений 

 

"Салават" устроил детям праздник, но вновь разочаровал игрой. Козлов 
говорит, что у команды нет мастерства (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 сентября 2023) 
"Металлург" вновь лучше в Уфе - уже третий год подряд.  
"Салават Юлаев" проиграл "Металлургу" (0:1) в регулярном чемпионате КХЛ. 
Для уфимцев это домашнее поражение от магнитогорцев стало вторым подряд 
в сезоне и шестым вообще. Они не могут обыграть соседей по Уралу у себя же 
почти три года. Хотя на этот раз предпосылки для более удачного исхода были. 
После игры главный тренер "Салавата" назвал игру команды беззубой и 
поставил под сомнение мастерство своих игроков. 
Теплые эмоции остались лишь от акции в поддержку особенных детей. 
Антураж и вопросы Разину  
На матчах "Салавата", как и, наверное, многих других клубов, можно встретить 
разные явления, придающие характерное обрамление событию. Вот, например, 
известный магнитогорский хоккейный комментатор Павел Зайцев выбирает, чем 
подкрепиться в пресс-центре, попутно обсуждая с собравшимися журналистами 
хоккейную бригаду уфимской команды. Зайцев, к слову, оказался в Уфе не 
случайно. Так "КХЛ ТВ" провела матч голосами двух городов, а с Павлом в одной 
кабинке сидел известный уфимский комментатор Азамат Муратов.  
Или вот местный журналист-балагур приседает на уши лучезарной Анне 
Пруговой - вратарю "Агидели", которая периодически выступает экспертом на 
играх "Салавата". Он рассказывает, что проводить в один вечер в Уфе матчи 
"Агидели" или "Толпара" с "Салаватом" - это несправедливость для болельщиков 
и игроков первых двух команд, которые из-за низкой посещаемости получают 
свою зарплату незаслуженно. Или что женский хоккей менее популярен у мужчин 
ввиду закрытости формы, не то, что волейбол. Та в ответ называет это 
сексизмом и объясняет, что те же зарплаты у волейболисток выше, ввиду 
больших достижений на международной арене.  
Или вот воспитанник и бывший защитник "Салавата" и ряда других клубов КХЛ 
Никита Щитов теперь стабильно сам ходит на матчи как зритель и ради интереса 
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осваивает роль журналиста. Он спорит с другими журналистами на предмет того, 
можно ли "донимать" на пресс-конференциях неординарных тренеров, типа 
Игоря Ларионова или Андрея Разина, различными вопросами, не всегда 
относящимися к конкретному матчу. И считает, что не просто можно, а нужно. 
"Ты тут живешь что ли?", - спросил Разин Щитова уже после игры, заходя в зал 
для пресс-конференций и еще не привыкнув видеть его не в хоккейной форме.  
"Все сугубо индивидуально. Кому-то нужен экстрасенс, кому-то жена, каждый 
человек по-своему воспринимает. Знаю, что некоторые ребята пользуются 
психологами. Я старюсь быть для игроков психологом, поддерживать или ругать 
в зависимости от ситуации. Психолог нужен в детском хоккее родителям", - 
поделился главный тренер "Металлурга" мыслями о дополнительной поддержке 
для игроков.  
Особенная игра и новый логотип "Салавата"  
Однако главная тематика вечера была иной, а проводился он под общей эгидой 
- "Доброматч". Игра проводилась в поддержку детей с ДЦП, а с каждого 
купленного билета в благотворительный фонд отправилось по 100 рублей. Всего 
удалось собрать 750 тыс. рублей. Также оба клуба провели игру в форме, 
которую разработали совместно с детьми, страдающими ДЦП. Новый 
временный логотип для "Салавата" нарисовал 9-летний мальчик Марк из 
Мелеуза.  
"Марк - сильный и веселый парень. Ему нравится слушать сказки, рисовать, 
заниматься с преподавателями по лепке из воздушного пластилина. Недавно он 
перешел во второй класс и с удовольствием учится, а его любимые уроки - 
музыка и рисование", - сообщили в уфимском клубе. Рисунок мальчика 
использовали на форме, сувенирных шайбах, веерах и графике на медиакубе. 
Уже перед игрой Марк, сидя в коляске, сделал символическое вбрасывание и 
светился от счастья. Не тронуть это не могло.  
Да и вообще, как заявили заранее в "Салавате", главными лицами праздника 
стали дети. Они, например, рисовали для болельщиков плакаты, выступали в 
фойе, а еще поработали на телевидении, комментируя игру и общаясь с 
игроками и тренерами в перерывах. "Какие оценки ставлю игрокам? Бывают и 
пятерки, и двойки. От этого зависит и их домашнее задание", - ответил перед 
игрой на вопрос мальчика Виктор Козлов. "Что сделать, чтобы стать таким 
сильным, как я, и чтобы все боялись? Работай много, и все получится", - сказал, 
не сдерживая улыбку, Евгений Тимкин.  
"Очень здорово. Отличная акция, поддержали детей. Впервые столкнулся с 
таким давлением прессы ( смеется ). Было даже неловко. Молодец парень, не 
растерялся, расспросил меня обо всем", - поделился своими эмоциями от акции 
Тимкин уже после. "Конечно, меня тронула акция, помощь детям. Любая помощь 
только приветствуется. Нужно проводить чаще такие матчи", - сказал главный 
тренер "Салавата".  
Но главную милоту дня обеспечил Разин со своим интервьюером. Мальчик, 
объявляя тренера, сразу же занервничал и замешкал. Но тот в ответ сразу же 
приобнял его, сказал ему расслабиться и подбодрил. Под конец мальчик 
спросил, дает ли Разин шанс молодым хоккеистам и сможет ли он сыграть с 
"Металлургом". "Ты защитник? Они у нас ценятся, поэтому давай развивайся, 
буду за тобой следить. Как фамилия, Ширяев? Запомню", - завершил Разин.  
"Еще во время работы Череповце, мы там участвовали в благотворительности. 
Жалко было родителей детей с отклонениями. Мы старались посещать эти 
заведения, помогать материально. Я только за такие мероприятия. Считаю, что 
благотворительность нужна везде и во всем", - добавил тренер после.  
Победная серия "Магнитки" в Уфе продолжается  



 

 

От самой игры ожидания были большие. Как минимум потому, что "Салават" не 
мог до этого обыграть "Магнитку" у себя же дома на протяжении пяти матчей и 
почти трех лет, с 28 декабря 2020-го. А сейчас как раз "Металлург" проиграл три 
подряд матча и проводил в гостях четвертый. Когда, если не сейчас прерывать 
бесславную серию и обыгрывать лидера Востока, самому поднимаясь в 
таблице?  
Но не иначе, как разочарованием, игру уфимцев не назвать. Хотя предпосылки к 
иному исходу были - двумя днями ранее они повеселились с "Трактором", 
забросив пять шайб. Но "Магнитка", как и двумя неделями ранее в Уфе (2:1) 
постепенно додавливала соперника, вжимала его в свою зону, создавала 
динамику, но подтаскивал свою команду Александр Самонов (31 сейв). 
"Салават" еще и предоставлял гостям отличные возможности благодаря своим 
четырем удалениям. В концовке третьего периода уфимцы так и вовсе остались 
втроем против пятерых. Забавно, но свой единственный гол магнитогорцы 
забили через секунду, как только хозяева начали играть в полном составе.  
"Сыграли очень дисциплинированно. Не дали повода судьям. Надеюсь, ничего 
лишнего не сказал. Жалко, что не реализовали большинство. Лучшая оборона - 
это нападение, старались больше контролировать шайбу и соперников 
накрывать в их зоне. Так и получилось. Мы создавали моменты и старались 
меньше играть в нашей зоне", - был лаконичен Разин.  
А за "Салават" красноречива говорит статистика, которую и по-особому 
интерпретировать не надо. 3 броска в створ в первом периоде (против 11) и 10 
во втором (против 15). На заключительном отрезке уфимцы чуть подправили 
статистику (15), но без большинства были куда менее эффективны, а "Магнитка" 
поводов не давала. Из-за своих удалений уфимцы не могли нормально 
контролировать игру в зоне соперника, сильно подвела и игра на точке (22 на 30).  
"Беззубый матч"  
После матча Козлов, который обычно ведет себя дипломатично, уже куда менее 
стеснялся в выражениях. "Беззубый матч, особенно в зоне атаки. Просто 
беззубый - это все, что могу сказать. Очень много проигранных единоборств, 
которые были свойственны для нас. Из-за этого атака не получалась, съедали 
нас при входе", - сказал главный тренер "Салавата". Но куда более красноречива 
была его другая фраза: "Мы попали в яму как в психологическом плане, так и в 
плане уверенности. Сейчас такой момент, через который нужно пройти. Сегодня 
не было страсти, эмоций, желания. У нас нет мастерства. Можем сыграть за счет 
работы и эмоций. И мы должны это показывать, тем более дома".  
Разумеется, сам Козлов был выдающимся игроком и мастером, сыграв в НХЛ 
под 900 матчей и набрав более 500 очков. Перед игрой "Салават" в соцсетях 
даже выложил видео с раскатки, в котором Козлов мастерски убирает вратаря в 
почти 50 лет. И сам он привык играть с такими выдающимися партнерами как 
Александр Радулов, Павел Буре, Игорь Ларионов, Александр Овечкин. И, 
возможно, ему еще сложно принять, что его игроки сейчас таким звездным 
статусом и уровнем игры не обладают. Но это все еще не значит, что у 
"Салавата" слабый состав, приличных и мастеровитых игроков в Уфе 
достаточно. Но поставить им вменяемое стабильное нападение, как это делает 
Ларионов в "Торпедо" с куда меньшим ресурсом или Алексей Кудашов (тоже 
выдающийся в прошлом игрок) в "Спартаке" со схожими возможностями у 
Козлова пока не выходит. Либо ввиду пока отсутствия опыта, либо просто 
отсутствия видения и понимания.  
Тем не менее, гендиректор "Салавата" Ринат Баширов после матча был 
оптимистичен и впервые в сезоне высказался в своем телеграм-канале именно 
после поражения. "Да, проиграли. Но игра была хорошая. Команда может играть 



 

 

в атакующий хоккей. Видно, что нужно исправить. Будем работать над этим. В 
Магнитогорске при своих болельщиках возьмем реванш", - написал Баширов. 
Комментарии в его канале отключены с весны после вылета от "Адмирала". Зато 
можно оставлять смайлы. На данный момент там 270 смеющихся рожиц и 120 
пальцев вниз. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288088 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов - про матч с "Ладой", календарь в ноябре и слухи 
об обмене с "Трактором" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 
сентября 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
предстоящий матч с "Ладой" в чемпионате КХЛ. 
 - Как вы провели три дня отдыха? 
 - По плану провели, отдохнули денек. Стали готовиться к следующему игровому 
циклу. Я думаю, что подготовились неплохо. Но это покажем все вечером. 
 - В прошлом поединке обыграли "Ак Барс". Можно сказать, что эта победа 
напрашивалась? Спал ли камень с плеч? 
 - Любые победы предают уверенности. Это здорово. "Ак Барс" - это такой 
маленький шажок. Но на это мы сто процентов не обращаем внимания. Нам бы 
хотелось выдать серию побед. Надеемся, что так и будет происходить. Все 
продолжается. 
А по поводу таких игр. У нас ноябрь еще будет круче. Там еще больше игр, они 
будут спаренные. Бэк-ту-бэк, как они там называются. Каждый день. 
Так что готовимся, готовимся. Надеюсь, что неплохо подготовились. 
 - Сегодня в соперниках "Лада". Давно не выступали в КХЛ. Она потеряла нюх, 
или каждая команда лиги достойный соперник? 
 - Давайте посмотрим на таблицу. "Лада" - не мальчик для битья. Как мы 
говорили, в лиге вообще нет слабых соперников. Лига омолодилась, как я 
понимаю. Та молодежь рвется, хочет что-то доказать. Пример, много команд, 
который были в сезоне внизу, играют сейчас очень дерзко, нагло. "Лада" - не 
исключение. 
 - Появились слухи, что будет обмен между минским "Динамо" и "Трактором". Как 
думаете, насколько это правда? 
 - Ребят, слухи это слухи. Тут надо слушать официальное объявление клуба. 
Если ничего пока нет, то работаем как есть. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/30/dmitrij-kvartalnov-pro-match-s-ladoj-
nojabrskie-matchi-i-sluhi-ob-obmene-s-traktorom/ 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" начали поиски причин разгрома от "Динамо" (Р-Спорт, 
Москва, 30 сентября 2023) 
Генеральный директор омского "Авангарда" Герман Чистяков заявил, что в клубе 
работают над поиском причин и выходов из сложившейся ситуации после 
разгромного поражения в матче Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) от 
московского "Динамо".  
В пятницу "Авангард" в гостях проиграл "Динамо" со счетом 0:6. Это поражение 
стало четвертым подряд для омского клуба - до этого он уступил 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288088
https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/30/dmitrij-kvartalnov-pro-match-s-ladoj-nojabrskie-matchi-i-sluhi-ob-obmene-s-traktorom/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/30/dmitrij-kvartalnov-pro-match-s-ladoj-nojabrskie-matchi-i-sluhi-ob-obmene-s-traktorom/
https://by.tribuna.com/hockey/1112976308-kvartalnov-o-matche-s-ladoj-sopernik-ne-malchik-dlya-bitya-/


 

 

екатеринбургскому "Автомобилисту" (1:5), нижнекамскому "Нефтехимику" (1:2 
ОТ) и новосибирской "Сибири" (3:4).  
"Последние четыре матча выдались для нашей команды крайне непростыми. 
Поражения в концовках, поражения с крупным счетом - безусловно, это не тот 
"Авангард", который всем нам хотелось бы видеть. Вместе с генеральным 
менеджером, тренерским штабом и хоккеистами стараемся сейчас понять 
причины произошедшего и найти пути выхода из этой ситуации. Понимаем, что 
команда в межсезонье существенно обновилась, и нужно время для того, чтобы 
все заработало как надо. И в то же время уже сегодня очевидно, что всем нужно 
сделать определенные выводы по многим аспектам. Это касается и подготовки 
к матчам, и тактики, и самоотдачи на льду. Мы понимаем, что болельщиков не 
устраивает такая игра, и сделаем все возможное для того, чтобы команда 
показывала достойные результаты", - цитирует Чистякова официальной 
Telegram-канал "Авангарда".  
"Хочу сказать спасибо всем, кто поддерживает "Авангард" в этот трудный 
период, сейчас это особенно ценно. Только вместе мы сможем все преодолеть, 
по-другому в спорте не бывает. Будем работать, будем возвращаться в игру - на 
характере, на мастерстве, на желании побеждать", - добавил гендиректор клуба.  

https://rsport.ria.ru/20230930/khokkey-1899605122.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 30 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 30 сентября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 сентября 2023 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 30 сентября 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Наши выездные поражения в "регулярке" КХЛ - стечение обстоятельств" 
- форвард "Авангарда" Гераськин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 
сентября 2023) 
Нападающий омского "Авангарда" Игорь Гераськин заявил "Матч ТВ", что с 
физической и психологической подготовкой у команды все в порядке, и назвал 
серию выездных поражений в регулярном чемпионате КХЛ стечением 
обстоятельств. 
В выездной серии "Авангард" уступил "Сибири" (3:4), "Нефтехимику" (1:2, после 
овертайма), "Автомобилисту" (1:5) и московскому "Динамо" (0:6). Омский клуб 

после 10 матчей идет на 8‑м месте в таблице Восточной конференции. 

 - В чем причина серии выездных поражений "Авангарда"?  

 - Я не думаю, что наши поражения происходят из‑за недостатка в физической 

подготовке, с этим у команды все в порядке, не могу назвать причиной и 
психологическую составляющую. Наверное, наши выездные поражения - 
стечение обстоятельств. Будем стараться переламывать эту тенденцию. 
 - Есть много способов вывести команду из кризиса, например, устроить 
совместный выезд на природу или поход в кино. Нужно ли в "Авангарде" устроить 
такое мероприятие?  
 - Конечно, нам нужно выбираться из ситуации, в которой оказалась команда, 

предпринимать какие‑то шаги, возможно, наши тренеры сделают что‑то похожее 

на небольшое сплочение, - заявил "Матч ТВ" Гераськин. 

https://rsport.ria.ru/20230930/khokkey-1899605122.html
https://www.sports.ru/hockey/1115509427-gendirektor-avangarda-o-4-porazheniyax-podryad-eto-ne-ta-komanda-kotor.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-avangarda-porazheniya-v-koncovkah-i-s-krupnym-schetom-eto-ne-ta-komanda-kotoruyu-nam-hotelos-by-videt-2128480/
https://sport24.ru/hockey/news-582658-gendirektor-avangarda-o-chetyrekh-porazheniyakh-podryad-eto-ne-tot-avangard-kotoryy-vsem-nam-khotelosby-videt
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955388_Vsem_nuzhno_sdelat_vyvody__gendirektor_Avangarda_o_serii_porazhenij_komandy
https://omskgazzeta.ru/all-news/posle-razgromnogo-porazhenija-v-moskve-generalnyj-direktor-omskogo-avangarda-vystupil-s-zajavleniem/
https://www.championat.com/hockey/news-5261164-gendirektor-avangarda-bolelschikov-ne-ustraivaet-takaya-igra-vsem-nuzhno-sdelat-vyvody.html
https://allhockey.ru/news/show/491333-Gendirektor_Avangarda_Chistyakov_rasskazal_kak_klub_budet_vyhodit_iz_krizisa


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955392_Nashi_vyjezdnyje_porazhenija_
v_regularke_KKhL__stechenije_obstojatelstv__forvard_Avangarda_Geraskin 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Наши агрессивные действия - это хорошо, но нужно начать забрасывать 
шайбы" - форвард "Авангарда" Гераськин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
30 сентября 2023) 
Нападающий омского " Авангарда " Игорь Гераськин в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" отметил, что помимо хорошей игры на льду 
важность имеет количество заброшенных шайб. 
В пятницу "Авангард" проиграл " Динамо " в матче регулярного Фонбет 
чемпионата КХЛ со счетом 0:6. Для омичей это поражение стало четвертым 
подряд, в трех последних матчах они забросили лишь две шайбы. 
 - Сложно комментировать. Мы часто удалялись. "Динамо", имея в составе много 
мастеровитых игроков, реализовывало эти удаления. Ну и наша игра в атаке - 
мы не вообще ничего не забили, с нулем заброшенных шайб выигрывать матчи 
очень тяжело. 
 - Матч действительно был жесткий, много стыков и удалений. Как игра 
воспринималась скамейкой?  
 - Перед матчем мы всей командой договорились, что будем играть агрессивно, 
без прокатов. Старались именно так действовать, но главное в любой игре - 
голы. Наши агрессивные действия - это, конечно, хорошо, но нужно начать 
забрасывать шайбы. 
 - При такой поддержке проигрывать, наверное, вдвойне обиднее?  
 - За меня болели родители, родственники и друзья, да и просто фанаты 
"Авангарда". Огромное спасибо всем за поддержку, очень жаль, что не 
получилось порадовать всех, кто за нас переживал, - заявил "Матч ТВ" Гераськин 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955408_Nashi_agressivnyje_dejstvija__e
to_khorosho_no_nuzhno_nachat_zabrasyvat_shajby__forvard_Avangarda_Geraskin 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кризис "Авангарда", что делать клубу, стоит ли увольнять Кравца, почему 
стоит позвать Андрея Назарова (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 
2023) 
Команда разваливается на глазах, и если так продолжится, то будут необходимы 
кардинальные и непопулярные меры. 
В гостевых матчах нового сезона КХЛ "Авангард" выглядит удручающе. Если в 
Новосибирске еще "ястребы" сумели вытащить матч с 1:3 (правда, чтобы затем 
спустя 30 секунд бездарно его отдать), то следующие три игры омичи провели 
просто ужасно. Перестала забивать первая тройка, и выяснилось, что остальные 
нападающие неспособны забить более одного гола за одну встречу. В обороне 
проходной двор местами наблюдался еще в успешной домашней серии, но игры 
на выезде с более серьезными соперниками подсветили проблему максимально 
крупным ракурсом, а пропущенные шайбы с пятачка стали для "Авангарда" 
обыденностью. В кошмар превратилось и меньшинство, и большинство, и 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955392_Nashi_vyjezdnyje_porazhenija_v_regularke_KKhL__stechenije_obstojatelstv__forvard_Avangarda_Geraskin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955392_Nashi_vyjezdnyje_porazhenija_v_regularke_KKhL__stechenije_obstojatelstv__forvard_Avangarda_Geraskin
https://allhockey.ru/news/show/491340-Geras_kin_nazval_stecheniem_obstoyatel_stv_4_podryad_porazheniya_Avangarda
https://www.sports.ru/hockey/1115509363-geraskin-o-neudachax-avangarda-posle-06-ot-dinamo-stechenie-obstoyatel.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955408_Nashi_agressivnyje_dejstvija__eto_khorosho_no_nuzhno_nachat_zabrasyvat_shajby__forvard_Avangarda_Geraskin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955408_Nashi_agressivnyje_dejstvija__eto_khorosho_no_nuzhno_nachat_zabrasyvat_shajby__forvard_Avangarda_Geraskin
https://www.sports.ru/hockey/1115510196-geraskin-posle-06-ot-dinamo-nashi-agressivnye-dejstviya-eto-xorosho-no.html


 

 

особенно мощно недееспособность спецбригад "ястребов" вчера показали 
московские динамовцы. Бело-голубые четырежды реализовали лишнего, забив 
голы на всякий вкус, а в своем собственном большинстве "Авангард" явил миру 
очень странную расстановку, в которой Рид Буше почему-то переместился из 
круга вбрасывания на пятак, а с синей линии тренерский штаб "ястребов" убрал 
и Либора Шулака, и Дамира Шарипзянова. Так омичи сами себя лишили двух 
главных козырей в большинстве, и вчера попытки "Авангарда" в расстановке "5 
на 4", прямо скажем, выглядели убого. 
Омская команда предстала на первом выезде сезона абсолютно разобранной, 
неуправляемой, бесхарактерной. Поражения поражениям рознь, и мы уже в этом 
сезоне видели провальные серии у СКА, ЦСКА, "Металлург" уступал в трех 
встречах подряд, но все это отличалось от того безволия и безыдейности, 
которые в конце сентября демонстрировал "Авангард". Сравнить можно разве 
что с некоторыми периодами игры "Автомобилиста" Билла Питерса пару сезонов 
назад - когда команда просто не знает, что ей делать на льду, и плывет при 
первом же ударе. 
Совершенно непонятно, в какой хоккей сейчас стремятся играть "ястребы", о 
заявленном агрессивном стиле вспоминать не приходится, а сильные стороны, 
которые были у омичей в прошлом сезоне, исчезли. Нет ни убойного 
большинства, ни крепкого меньшинства, ни характера. Стоило чуть сдать 
лидерам, как команда посыпалась по всем фронтам, и вот уже третью игру 
подряд тренерский штаб во главе с Михаилом Кравцом ничего не может с этим 
сделать. Да, еще вратари играют достаточно слабо, но сейчас это далеко не 
главная проблема для "ястребов". 
Естественно, вопросы возникают к людям, которые готовили команду к сезону и 
управляют ею каждый день - к тренерам. И не только к Кравцу, проваливаются-
то все. Оборона - вотчина словака Андрея Подконицки. За большинство главным 
образом отвечает Рамиль Сайфуллин. Вполне можно выделить ответственным 
за мужицкие качества коллектива, за пресловутый бойцовский дух Александра 
Свитова. А игра Василия Демченко в сентябре позволяет предъявить претензии 
даже Сергею Звягину - главному долгожителю в штабе "Авангарда". Куда ни 
плюнь - везде провал и проблемы. 
И главный спрос за все это, конечно, с главного тренера. В прошлом сезоне 
Михаил Кравец вытянул "Авангард" из болота, показав свои сильные качества: 
умение найти подход к игрокам и коллегам, раскрыть лучшие качества 
хоккеистов за счет правильного к ним отношения, создать семейную, дружную 
атмосферу в раздевалке. Он стал старшим товарищем для сильного коллектива, 
позволил талантливым игрокам действовать так, как они хотят и умеют, не стал 
"выносить мозг" нюансами и жесткими требованиями, и хоккеисты ответили ему 
самоотдачей, голами, победами и - до поры до времени - результатом. Да, 
результатом, и надо понимать, что в выходе "Авангарда" в финал конференции 
в прошлом сезоне огромная заслуга Кравца. 
Но за лето в клубе произошли значительные перемены - состав обновился и, 
откровенно говоря, стал пожиже, изменился и состав помощников. Курьянов, 
ставивший шикарное большинство, вынужден был занять пост генменеджера, на 
который в Омске так и не нашли человека с опытом и со стороны. Кравец 
полностью провел предсезонку и подготовку "Авангарда" к новому чемпионату, 
попытался перестроить хоккей команды под свое видение, но на дворе только 
конец сентября, а уже полное ощущение, что Михаил Григорьевич упустил 
команду из рук. На пресс-конференциях он рассказывает журналистам, что для 
выхода из пике команде нужно просто забивать голы и не удаляться, и даже если 
в раздевалке происходит более искренний и откровенный разбор ситуации (во 



 

 

что хочется верить), то все равно приходит понимание, что привычные методы 
Кравца с составом сезона-2023/2024 уже не работают. А изменить подход, вдруг 
предложить что-то другое, новое, способное встряхнуть команду - нереально. Не 
меняются 60-летние тренеры в разгар сезона, да и в омском коллективе все уже 
привыкли к определенному типу поведения Кравца. 
Как понимаете, я веду к тому, что отставка Кравца прямо сейчас выглядит 
неизбежной. Жаль об этом думать, так как к Михаилу Григорьевичу отношусь с 
огромной симпатией, но когда команда выглядит настолько растерянной, 
разобранной и неуправляемой на протяжении нескольких матчей, то логично 
приходишь к этой мысли. Насколько можно понять, в том числе и из свежего 
обращения гендиректора "Авангарда" к болельщикам, у Кравца есть некоторое 
время на исправление ситуации - три матча до конца выезда. А там у "ястребов", 
между прочим, игры с "Торпедо" и "Ак Барсом". 
Можно, конечно, допустить, что у "Авангарда" все образуется само собой, без 
революций. Мы вспоминали пример "Автомобилиста" и Питерса, и тогда в 
Екатеринбурге тренера не стали трогать после жуткого отрезка в ноябре-декабре 
2020-го, а потом уральцы вроде бы пришли в себя и побились в плей-офф с 
"Авангардом", который вскоре стал чемпионом. Но это скорее исключение из 
правил. В большинстве случаев команде, угодившей в пике, нужна встряска, а 
вот какой она будет - тут вариантов много. 
В СКА после пяти поражений подряд сменили капитана - дело пошло на лад. В 
ЦСКА не так давно состоялся серьезнейший разговор на собрании, после чего 
без шансов был уничтожен сенсационный на старте сезона "Сочи". Думаю, что и 
в "Авангарде" после 0:6 состоялась крепкая беседа, а вот снимать литеру с 
Дамира Шарипзянова пока не пробовали. Однако не факт, что эти методы 
помогут - игровые проблемы у омичей намного серьезнее, тут не стоит вопрос 
так, что всего-то не хватает мотивации или сыгранности. 
Так что и ходы для выхода из кризиса должны быть жестче. Логичным первым 
шагом видится пересборка тренерского штаба, где, как мы уже прописали, почти 
каждый может считаться кандидатом на выход. Дальше уже - смена главного 
тренера. В принципе, над Кравцом после последних результатов уже занесен 
дамоклов меч (как и над Дмитрием Рябыкиным после старта из шести поражений 
кряду в прошлом году), вот только в этот раз в штабе "Авангарда" нет готового 
варианта на замену (тогда как раз был Кравец), да и в целом на рынке тренеров 
практически полная пустота. Но если ситуация вдруг не улучшится, придется 
искать в этой пустоте. 
Кто бы мог возглавить "Авангард" по ходу сезона? На ум, конечно, сразу 
приходит Илья Воробьев - один из самых опытных тренеров КХЛ, закончивший 
свою эпоху в Магнитогорске и не нашедший работу за лето. Но нюанс в том, что 
Илья Петрович - ни разу не антикризисный менеджер, что показал, например, 
сезон-2019/2020, когда Воробьев принял "Металлург" всего лишь после трех 
матчей регулярки, но за весь сезон почти никак не изменил ситуацию, регулярно 
сетуя на проваленную летнюю подготовку и селекцию. Этому специалисту нужно 
вдумчиво, кропотливо работать, начиная с межсезонья, участвовать в подборе 
состава, а еще иметь очень сильных помощников - тогда будет результат. 
Понятно, что ничего из вышеперечисленного в "Авангарде" сейчас Воробьеву не 
предложат. 
Какие еще варианты? Сергей Светлов и иже с ним - несерьезно. Олег Знарок и 
Петерис Скудра? Один давно не работает в КХЛ (и вряд ли по собственному 
желанию), второй в прошлом году в "Ак Барсе" наглядно показал, что его время 
безвозвратно ушло. Хартли сейчас в Омске трудится в Академии, но по весне 
Боб уже дал понять, что новый заход в КХЛ его не интересует. Может, конечно, 



 

 

случиться всякое, и Хартли под давлением просьб и обстоятельств передумает, 
как это случилось с Билялетдиновым в прошлом сезоне. Но это по-прежнему 
выглядит малореально. Может, какой-либо другой иностранец? Но это и 
трудновыполнимо, и авантюрно по понятным причинам. 
Как ни странно, но оптимальным кандидатом на замену Кравцу (если, конечно, 
Михаил Григорьевич все же доведет дело до своего увольнения) видится Андрей 
Назаров. Да, это вызывает диссонанс, но, собственно, почему нет? 
Самодостаточный, не зависящий сильно от помощников, тренер с богатым 
опытом и харизмой. Да, в последний раз результат Назаров давал довольно 
давно и в клубах, что называется, "средней руки", но и "Авангард" сейчас упал в 
абстрактном рейтинге топовости даже по сравнению с прошлым сезоном. Да, у 
Назарова особая история взаимоотношений с омским клубом, но не припомню, 
чтобы он когда-либо высказывался неуважительно об "Авангарде", ну а драки - 
это часть шоу и своего рода дань традициям. 
По крайней мере, Назаров будет в состоянии напомнить всем в "Авангарде", для 
чего и ради кого играет команда. Сможет поправить чудовищно провалившуюся 
дисциплину, заставит вспомнить про самоотдачу и характер. Потому что, 
видимо, по-хорошему (по Кравцу) "ястребы" понимать перестали. А еще, 
вероятно, заведет в состав нескольких молодых, голодных и по-спортивному 
злых игроков, которые и должны привносить в кризисную команду необходимые 
эмоции, настрой, желание. 
Словом, от гипотетического назначения Назарова "Авангард" в моменте может 
получить целый ряд плюсов, команда, как ни крути, встряхнется. Это, конечно, 
не будет означать ничего в разрезе сезонных перспектив, но вряд ли и при 
нынешнем положении дел в Омске размышляют о нюансах тактики и стратегии 
игры в плей-офф. Угодившая в яму команда живет сегодняшним днем, а 
бездействие и витание в облаках для нее могут оказаться губительными. 
Пока же возможность выбраться из шторма еще есть у Кравца, но уверен, что в 
"Авангарде" уже составляют план действий на тот случай, если новые волны 
принесут новые сокрушительные удары.  
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К заголовкам сообщений 

У "Авангарда" - проблемы. Хорошо, что в конце сентября, и что есть 
реакция руководства клуба (Sports.ru/tribuna, Москва, 30 сентября 2023) 
"Авангард" закрыл сентябрь сокрушительным поражением в гостях от 
московского "Динамо". Этот матч пришелся на середину семиматчевой выездной 
серии "ястребов" и красным маркером подчеркнул все проблемы, накопившиеся 
у омичей к финалу первого месяца регулярки. Тут и, мягко говоря, сильно 
барахлящие спецбригады большинства и меньшинства, и созидание моментов с 
их реализацией в атаке в условиях, когда в тень уходит ведущее звено (в трех 
играх подряд Спунер, Буше и Ткачев не набирают очков, у "Авангарда" в этих 
матчах только две шайбы), и оборона, позволяющая регулярно чувствовать 
форвардам соперников себя хозяевами на "ястребином" пятачке...До кучи: далек 
от формы прошлого сезона голкипер Василий Демченко, да еще и серьезно 
"сломался" защитник-новичок Сергей Бойков, на которого рассчитывали как раз 
в плане укрепления жесткости защитной линии. 
Словом, ворох проблем и, очевидно, сейчас "Авангард" находится в низшей 
точке общекомандной формы в текущем сезоне. Не помогает и календарь на 
стыке сентября-октября, дарящий не только семь гостевых матчей кряду, но и 
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целый мини-турнир с участием едва ли не всех других топ-клубов КХЛ на 
коротком отрезке. Испытание, которое "ястребы" проходят в неважном 
состоянии, и к счастью для них, в стартовой домашней серии удалось забрать 
почти все свои очки, чтобы сейчас все-таки иметь какую-никакую подушку 
безопасности и по тем же потерянным баллам идти в тройке на Востоке даже 
после четырех подряд поражений. 
Что делать в такой ситуации, когда трудности накладываются друг на друга, а 
давление из-за негативного результата усиливается? Прежде всего - не 
паниковать. Да, "ястребы" в низшей точке, но хорошо, что это происходит в 
начале сезона. Есть время для маневров, есть время поправить ситуацию. При 
этом очевидно, что само собой все не рассосется, нужны какие-то действия. 
Пока, очевидно, команде предоставлен шанс решить все на внутренней кухне. 
Коллектив летом собрался новый, поменялись стилевые требования Михаила 
Кравца, так что нужна притирка, и логично, что руководство "Авангарда" не рубит 
с плеча. Кстати, после вчерашних 0:6 в Москве гендиректор "ястребов" Герман 
Чистяков сделал правильную вещь - обратился к болельщикам, дав понять, что 
в клубе понимают ответственность за текущий результат и не собираются с ним 
мириться. 
Последние четыре матча выдались для нашей команды крайне непростыми. 
Поражения в концовках, поражения с крупным счетом - безусловно, это не тот 
"Авангард", который всем нам хотелось бы видеть. Вместе с генеральным 
менеджером, тренерским штабом и хоккеистами стараемся сейчас понять 
причины произошедшего и найти пути выхода из этой ситуации. Понимаем, что 
команда в межсезонье существенно обновилась, и нужно время для того, чтобы 
все заработало как надо. И в то же время уже сегодня очевидно, что всем нужно 
сделать определенные выводы по многим аспектам. Это касается и подготовки 
к матчам, и тактики, и самоотдачи на льду. Мы понимаем, что болельщиков не 
устраивает такая игра, и сделаем все возможное для того, чтобы команда 
показывала достойные результаты.  
Хочу сказать спасибо всем, кто поддерживает "Авангард" в этот трудный период, 
сейчас это особенно ценно. Только вместе мы сможем все преодолеть, по-
другому в спорте не бывает. Будем работать, будем возвращаться в игру - на 
характере, на мастерстве, на желании побеждать (с) Чистяков  
В этих словах - месседж не только болельщикам, но и хоккеистам, и тренерам, к 
которым накопилось немало вопросов. Это касается и самоотдачи, и проявления 
характера, и рисунка игры, и тактических моментов, и прочих нюансов. И, знаете, 
будет невероятно здорово, если команда, зайдя вместе в этот кризис, вместе же 
из него и выберется. Это даст шикарную закалку коллективу, которому тогда 
будет все по плечу. 
Однако слова Чистякова "уже сегодня нужно всем делать определенные 
выводы" - это ясный сигнал, что долго ждать руководство клуба не будет, если 
решение проблем на той самой внутренней кухне затянется. И это правильно. 
Конечно, в сентябрьском пике нет ничего глобально страшного, но если его 
оперативно не остановить, то в пике может превратиться весь сезон.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3193319.html 

К заголовкам сообщений 

Самые дорогие игроки КХЛ проваливают старт сезона. Кто они и что с 
ними не так? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 сентября 2023) 
Радулов, Яшкин, Толчинский и многие другие звезды лиги пока не блещут.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3193319.html


 

 

Дмитрий Яшкин, Александр Радулов, Владимир Ткачев, Рид Буше, Сергей 
Толчинский - что объединяет, пожалуй, самых звездных игроков КХЛ? Их нет в 
топ-10 лучших бомбардиров регулярки. Всего из 20 самых высокооплачиваемых 
игроков лиги в нем лишь один Вадим Шипачев (делит места с 10-го по 15-е с 
зарплатой в 75 миллионов рублей в год), да и то - на девятом месте.  
На первое место неожиданно вырвался американский новичок "Барыса" Райли 
Барбер - наряду с чешским защитником Давидом Скленичкой, единственным 
представителем обороны в топ-10 бомбардиров регулярки, он тащит клуб из 
Астаны на себе. На двоих они зарабатывают 90 миллионов рублей в год.  
Благодаря разгрому "Авангарда" в лидеры вышли Джордан Уил и Никита Гусев 
из московского "Динамо". Игроки не дешевые, но при этом не входящие по 
своему заработку в топ-20 самых дорогих хоккеистов лиги. Подписание Гусева 
летом сделало существенно сильнее атаку и большинство "Динамо", которое уже 
можно назвать чуть ли не самым грозным в лиге.  
Еще один удивительный факт: самая результативная тройка лиги Николай 
Голдобин - Иван Морозов - Павел Порядин обходится "Спартаку" всего в 102 
миллиона рублей в год! Да, игроки получат хорошие индивидуальные бонусы, 
если сохранят темп, а команда решит свою задачу в регулярке, но для того в 
клубе и составляют контракты таким образом, чтобы дополнительно 
мотивировать хоккеистов. Стоит отметить, что всех троих в команде в прошлом 
сезоне еще не было.  
Предоставляется в виде бонусов (фрибетов) согласно правилам проведения 
мероприятия "Бонусы в приложении за регистрацию" и программе лояльности 
"15 000 РУБЛЕЙ НОВЫМ КЛИЕНТАМ". Информация об организаторе 
мероприятия и программы лояльности, правилах их проведения, количестве 
бонусов по результатам мероприятия и программы лояльности, сроках, месте и 
порядке их получения размещена на сайте www.fon.bet. Общий срок проведения 
мероприятия "Бонусы в приложении за регистрацию" с 20.04.2022 по 10.01.2024 
Срок действия программы лояльности с 07.04.2022 г. по 31.05.2024 г. 
Информация об организаторе основанных на риске игр, пари, о правилах их 
проведения, о призовом фонде таких игр, пари, о количестве призов или 
выигрышей, о сроках, месте, порядке получения призов или выигрышей 
размещена на сайте www.fonbet.ru. Розыгрыш призов происходит во время 
события. 
Блистательный хоккей "Торпедо" уже никого не удивляет, а в списке лучших 
бомбардиров обосновались двое игроков команды Игоря Ларионова. Николай 
Коваленко уже точно уедет по окончании сезона в "Колорадо", и никто не 
сомневается, что у него все получится - он в топе не только по результативности, 
но и по силовым приемам. А вот 21-летний Василий Атанасов находится лишь в 
шестой сотне игроков лиги по зарплате, но при этом уже зарекомендовал себя 
одним из самых ярких игроков лиги.  
За молодых и раскрывающихся хоккеистов мы, конечно, рады, но что происходит 
со звездами?  
Дмитрий Яшкин, Александр Радулов  
По статистике сложно сказать, что звезды Казани проваливаются: Радулов - на 
11-м месте в списке лучших бомбардиров регулярки, Яшкин - на 13-м. Но от них, 
конечно, ждут большего. Радулов постоянно берет игру на себя, забирает почти 
все время в большинстве, выходя на лед в двух спецбригадах, но пока у него 
мало что получается. Хотя и в прошлом сезоне Александр набирал ход 
постепенно.  
Яшкин классно начал сезон в знакомой тройке с Дмитрием Кагарлицким и 
Вадимом Шипачевым, но стабильности ему не хватает. Три из семи голов чех 



 

 

забил в матче против "Витязя", самой слабой команды сезона. Не хватает 
взаимопонимания и звездному казанскому большинству. Если в прошлом сезоне 
на пятаке стоял Радулов, то теперь его место занял Яшкин, и пока 
взаимодействия казанцев далеки от идеальных.  
Владимир Ткачев, Рид Буше  
У омских топов и по совместительству самых дорогих игроков лиги сменился 
центр - место Корбэна Найта занял Райан Спунер. Чтобы найти 
взаимопонимание, времени у игроков было немного: Ткачев подписал новый 
контракт только в начале августа, а Спунер приехал в клуб ближе к концу месяца. 
На первую тройку в Омске традиционно возлагают очень большие надежды, и во 
многом на плечах Ткачева с Буше "Авангард" должен выходить из кризиса.  
Максим Шалунов  
Нельзя сказать, что прима "Локомотива" играет плохо. Но главная звезда 
Ярославля сейчас - молодой Ярослав Лихачев, вернувшийся в межсезонье из 
аренды в "Амуре". Шалунов выполняет свою работу, стабильно набирает очки, 
но быть суперярким в строгих схемах Игоря Никитина очень сложно.  
Жан-Себастьян Ди, Никита Михайлис  
У звездных магнитогорских новичков, обошедшихся клубу в 160 миллионов 
рублей в год, дела пока не очень. Ди вообще угодил в запас, а Михайлис выдал 
10-матчевую безголевую серию. Пока ярче себя проявляет молодежь 
"Магнитки", а настоящий сезон жизни выдает Егор Коробкин с зарплатой в 
восемь раз меньше, чем Ди или Михайлис.  
Антон Бурдасов  
Голы Бурдасова принесли челябинцам две победы, но пока стараний лидера 
"Трактору" не хватает. И тут не столько вина 71-го номера команды, сколько 
общие проблемы уральцев влияют на результат.  
Сергей Толчинский  
Адаптация в новом клубе дается одной из главных звезд лиги непросто - пока на 
счету Толчинского лишь один гол в 11 матчах. Радовать Сергея может только то, 
что он пока не лишался доверия тренерского штаба, в отличие от других 
именитых представителей линии атаки СКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samye-dorogie-igroki-khl-provalili-
start-sezona-radulov-yashkin-tolchinskiy-skolko-poluchayut-i-skolko-ochkov-
2128444/ 

К заголовкам сообщений 

Как Наиль Якупов выступает в "Нефтехимике", куда его могут обменять в 
сезоне-2023/2024 в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023) 
Наиль - лицо "Нефтехимика", но такой форвард должен бороться за Кубок 
Гагарина. 
В последние годы критиковать Наиля Якупова стало модно. 29-летнему 
нападающему часто вспоминают первый номер драфта НХЛ образца 2012 года, 
нераскрытый талант в Северной Америке и еще много чего. Однако 
североамериканский этап карьеры форварда остался в далеком прошлом. Да, 
многое не получалось, но на то был целый ряд причин, да и жизнь на этом не 
закончилась. 
После возвращения в Россию Наиль уже успел поиграть за СКА, хабаровский 
"Амур", вызывался в национальную команду страны. Особняком стоит 
выступление за "Авангард", в составе которого Якупов стал обладателем Кубка 
Гагарина. При этом в омском клубе форвард выполнял сразу несколько ролей: 
он демонстрировал свое мастерство на льду, а также был носителем духа 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samye-dorogie-igroki-khl-provalili-start-sezona-radulov-yashkin-tolchinskiy-skolko-poluchayut-i-skolko-ochkov-2128444/
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коллектива, постоянно заводил и поддерживал партнеров. Особенно это 
касалось тех моментов, когда Наиль находился в лазарете. То бишь человек 
работал на команду в любой ситуации. Это, безусловно, похвально. 
После завершения прошлого сезона пути хоккеиста и "ястребов" разошлись, но 
без работы такие опытные мастера не остаются. Якупов поступил очень красиво 
и заключил контракт с родной для себя командой - "Нефтехимиком". Наиль - лицо 
нынешнего клуба и человек, на которого, без преувеличения, ходит зритель (а 
это, между прочим, важный финансовый аспект, продажа билетов и атрибутики). 
В Казани, к примеру, таковым является Александр Радулов - главная звезда 
нынешней КХЛ. Но бюджет и возможности нижнекамцев скромнее, а Якупов для 
местных болельщиков яркий пример того, как можно вырасти из простого 
мальчишки, занимающегося любимым делом в детско-юношеской школе, в 
обладателя Кубка Гагарина. 
В составе "волков" у Наиля уже традиционно множество ролей. Конечно, главное 
для форварда - результативные баллы. За 11 проведенных матчей нападающий 
заработал 8 (3+5) очков за результативность, при этом не забывая отрабатывать 
в обороне. Не просто же так главный тренер команды Олег Леонтьев ставит 
Якупова на меньшинство. 
Леонтьев использует Якупова и в большинстве - в активе Наиля уже есть одна 
заброшенная шайба при игре в данном формате. Кроме того, Якупов, будучи 
ассистентом капитана (нашивка C у Александра Дергачева), выполняет свою 
роль в раздевалке, заряжая и мотивируя более молодых и менее опытных ребят. 
"Для Наиля Якупова сейчас получается хорошая перезагрузка в "Нефтехимике". 
Раньше Наиль зачастую был в командах, которые тянулись к чемпионству, а 
теперь он в клубе рангом ниже. Для Наиля это хороший шаг вернуться в элиту 
хоккея, он доказывает всем, что может играть, показывает свои сильные 
стороны. Плюс родные стены в Нижнекамске всегда помогают, это двойная 
зарядка и мотивация", - считает чемпион мира, известный в прошлом 
нападающий Максим Сушинский. 
Наиль Якупов является отличным активом "Нефтехимика", который в случае 
неудачи команды в регулярном чемпионате можно выгодно обменять в топ-клуб. 
Пока все идет к тому, что всерьез бороться за зону плей-офф нижнекамцам 
будет сложно (конкуренция очень серьезная), а заканчивать сезон досрочно 
мастерам вроде Якупова совершенно не хочется. Да и нижнекамцам резонно 
получить за хоккеиста какую-то компенсацию, а не потерять бесплатно игрока с 
истекающим контрактом. 
Не удивимся и в том случае, если "Нефтехимик" произведет обмен с участием 
Наиля еще раньше. Например, в "Ак Барсе" не идут дела у Дамира Жафярова. 
Если теоретический обмен Якупов - Жафяров устроит обе стороны, то подобного 
развития событий мы тоже не будем исключать.  

https://www.championat.com/hockey/article-5261256-kak-nail-yakupov-vystupaet-v-
neftehimike-kuda-ego-mogut-obmenyat-v-sezone-2023-2024-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Сушинский - о Якупове в "Нефтехимике": для Наиля это хороший шаг 
вернуться в элиту хоккея (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023) 
Чемпион мира Максим Сушинский высказался о переходе нападающего Наиля 
Якупова в "Нефтехимик" в прошедшее межсезонье. Ранее форвард выступал за 
омский "Авангард". 
"Для Наиля Якупова сейчас получается хорошая перезагрузка в "Нефтехимике". 
Раньше Наиль зачастую был в командах, которые тянулись к чемпионству, а 
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теперь он в клубе рангом ниже. Для Наиля это хороший шаг, чтобы вернуться в 
элиту хоккея. Он доказывает всем, что может играть, показывает свои сильные 
стороны. Плюс родные стены в Нижнекамске всегда помогают. Это двойная 
зарядка и мотивация", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5261212-sushinskij-o-yakupove-v-
neftehimike-dlya-nailya-eto-horoshij-shag-vernutsya-v-elitu-hokkeya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнова критиковали за игру сборной. Но он сделал "Спартак" крутым (Р-
Спорт, Москва, 1 октября 2023) 
"Спартак" стал самым результативным клубом по итогам первого месяца сезона 
КХЛ 
Среди российской хоккейной общественности из клубов КХЛ модно выделять 
"Торпедо" и "Северсталь" - команды, которые не входят в категорию топ и не 
обладают большим бюджетом для приглашения суперзвезд на богатых 
контрактах, но разрывают все шаблоны отечественного хоккея и привлекают 
даже нейтрального зрителя яркой и дерзкой игрой. И абсолютно заслуженно. 
Третьим в этом почетном списке должен стать "Спартак". Если хотите просто 
получить удовольствие от хоккея - просто включайте матчи "красно-белых". 
Такой совет вам даст любой хоккейный обозреватель. 
С нового сезона команду тренирует Алексей Жамнов. Помогают ему Алексей 
Ковалев, Игорь Уланов, Евгений Перов и Андрей Кутейкин, а также Сергей 
Климкович, Леонид Дмитриченко, Александр Соловьев и Роман Баринов. 
Фактически Жамнов дебютировал в качестве главного тренера клуба КХЛ, но с 
оговоркой - в сезоне-2018/19 он был исполняющим обязанности наставника 
"красно-белых", когда сменил Вадима Епанчинцева. Для полного понимания 
картины повернем стрелки циферблата на множество оборотов назад. 
С середины 2000-х и Алексей Жамнов был полностью погружен в менеджерскую 
деятельность. В 2018-м возглавлявший сборную России Олег Знарок привлек 
специалиста к тренерской работе, и в последствии Алексей Юрьевич 
неоднократно был задействован в качестве ассистента рулевого главной 
хоккейной команды страны - не только у Знарка, но и у Ильи Воробьева. В конце 
2021 года Жамнов дошел до звания главного тренера сборной России и повез ее 
на Олимпиаду в Пекин, где завоевал серебряные медали. В этой должности 
специалист официально проработал до конца весны 2023-го, пока не истек его 
контракт с ФХР. К тому моменту Алексей Юрьевич уже намекнул, что 
рассматривает возможность возглавить клуб КХЛ (а слухи - и справедливо, как 
оказалось - его отправляли именно в "Спартак"). Хотя в журналистских кулуарах 
довольно часто шли разговоры, что Жамнов не особо-то тяготеет к подобной 
работе: дескать, менеджерская деятельность ему куда ближе. 
Возможно, специалист все это время копил необходимый опыт и вникал в 
тонкости тренерской кухни. А может, искал внутри себя искреннее желание 
пройти испытание в данной роли, наблюдая за домашними играми "Спартака" с 
VIP-трибуны. Перед началом сезона я спрашивал тренера об этом, но прямого 
ответа не получил. В любом случае сейчас это не имеет значения, ведь Алексей 
Юрьевич в качестве наставника "красно-белых" выглядит уверенно и даже 
успешно. Жамновский "Спартак" впечатлил еще в ходе предсезонных сборов и 
на самом старте чемпионата, но в то время каких-либо выводов делать не 
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хотелось - казалось, что слишком рано. По истечении же первого месяца сезона 
КХЛ некоторое мнение об игре команды сформировать можно. Тем более что по 
итогам сентября "Спартак" стал самой результативной командой лиги: в 13 
матчах москвичи забросили 45 шайб. В непосредственной близости находятся 
только столичное "Динамо" (43 гола в 12 матчах) и нижегородское "Торпедо" (41 
гол в 12 матчах). 
Главным открытием стало потрясающее звено "красно-белых" Павел Порядин - 
Иван Морозов - Николай Голдобин. По мнению большинства, эта тройка 
является одной из лучших во всей лиге, если не лучшей. Простые цифры: 
Порядин и Голдобин в 13 сыгранных матчах набрали 13 (5+8) и 17 (9+8) очков 
соответственно, Морозов - 12 баллов (3+9) в 11 играх. Голдобин так и вовсе 
единолично возглавляет снайперскую гонку сезона КХЛ. А ведь эти игроки 
совсем недавно присоединились к "Спартаку", но с первых же матчей за новый 
клуб настолько успешно влились в коллектив и адаптировались. Нельзя не 
заметить и прогресс воспитанника "красно-белых" Максима Цыплакова, который 
приносит много пользы как игрой, так и результативностью (4+6), а вместе с ним 
и Шейна Принса с Андреем Локтионовым. 
Фактор новой команды в принципе применим к всему "Спартаку". Команду 
пополнило достаточно много игроков, а в купе с обновленным тренерским 
штабом остается только удивляться, как быстро Жамнов и его штаб соорудили 
столь впечатляющую банду и привили ей яркий, атакующий и, главное, разумный 
хоккей. Во-первых, это видно по тому, как "красно-белые" разбирают своих 
соперников. Хоть Алексей Жамнов на пресс-конференциях и утверждает, что 
команда старается играть, что называется, от себя, четко видно, как "Спартак" 
нажимает на болевые точки оппонентов. Во-вторых, если в одном периоде или 
конкретном эпизоде хоккей не клеится, то пускай не всегда, но достаточно часто 
москвичи находят способ перестроиться, услышать установку тренеров и 
оперативно исправить собственные ошибки. Это является показателем 
взаимопонимания между игроками и их наставниками. 
К тому же стоит отметить и атмосферу внутри коллектива. Многие игроки (в том 
числе и новички "Спартака"), с кем мне довелось пообщаться, отмечают, что 
успели стать если не друзьями, то хорошими приятелями. Это ощущается в 
раздевалке команды после матчей - даже после проигранных матчей. Ранее 
чувствовалась некоторая напряженность. Совпадение или нет - не так важно. 
И вновь вспомним период работы Алексея Жамнова в сборной России. Он 
получился довольно коротким: на то повлияла и пандемия коронавируса, и 
текущая геополитическая обстановка. Поэтому судить приходится лишь по 
Олимпиаде-2022 - при всем уважении к Кубку Первого канала, но те два 
московских этапа национальная команда провела в тренировочном режиме с 
целью проверить тех или иных игроков. Игра россиян в Пекине оставила после 
себя скомканные впечатления. Многие выражали недовольство ею, а на фоне 
неоправданных ожиданий забрать олимпийское золото те ощущения только 
усилились. 
Но мне кажется, что общественность зря закрывает глаза на условия, в которых 
жили российские спортсмены в Китае. А им было в разы труднее, чем 
журналистам. Проблемы с едой, бесконечные тесты на коронавирус по 2-3 раза 
в сутки, страх и нервозность от вероятности получить положительный результат 
на ковид - все это не могло не сказаться на выступлениях атлетов. Как здесь 
сосредоточиться на тренировках и играх, когда от этого отвлекает множество 
независящих от тебя факторов? Нет, это не оправдание, но сей факт тоже нельзя 
оставлять без внимания. Даже наставник ЦСКА Сергей Федоров, помогавший 
Жамнову в сборной, в интервью РИА Новости Спорт в мае 2022-го вспоминал: 



 

 

"По этой причине наша сборная так и не смогла провести необходимое 
количество товарищеских матчей, чтобы раскрутить маховик, применить 
кувалду, свойственную нам во время Кубка Первого канала. Тогда ребята 
прекрасно себя чувствовали, приняли тактику, отлично провели этап Евротура. 
К сожалению, в связи с ковидными ограничениями этого нам не удалось 
добиться на 100% во время Олимпийских игр. Это одна из трудностей, с которой 
мы столкнулись, но она была очень весомой. Самое настоящее сумасшествие, 
чего уж тут говорить. Ничего общего ни с Олимпиадой, ни с хоккеем, ни со 
здоровьем человека в Пекине не было". 
В "Спартаке" же у Жамнова и его нынешнего штаба никаких подобных проблем 
нет, а время показывает, что построить яркую и интересную игру он способен. 
Хотя и идеальной ее назвать нельзя, что в своих высказываниях регулярно 
отмечает главный тренер "красно-белых". В первую очередь это касается 
обороны. Москвичи много забивают, но и пропускают с избытком (40). Столько 
же у "Барыса", еще больше пропустили только "Нефтехимик" (45) и "Витязь" с 
"Северсталью" (41). В этом компоненте "Спартак" и раньше не отличался 
успехом, а сейчас, когда команда всерьез намерена не просто ворваться в плей-
офф, но и пошуметь в розыгрыше Кубка Гагарина, данную проблему необходимо 
решить как можно скорее. Поговорка "Мы забьем, сколько захотим, а они - 
сколько смогут" здесь не находит актуальности.  

https://rsport.ria.ru/20231001/khokkey-1899678993.html 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, как на "Спартак" повлиял отмененный гол в матче с 
"Трактором" (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал поражение во 
встрече с "Трактором". Москвичи выигрывали со счетом 1:0 к 48-й минуте матча, 
но уступили в овертайме - 1:2. На старте третьего периода "Спартак" смог 
забросить вторую шайбу - это сделал Александр Пашин. Тем не менее 
тренерский штаб "Трактора" запросил видеопросмотр, в результате которого гол 
отменили. 
"Можно ли сказать, что исход игры решили четвертые звенья? Так и есть, да. У 
нас оно часто отличается? Последние два матча - да. Конечно, мы хотим, чтобы 
не одно звено отличалось, а все четыре. Но сегодня так складывалась игра. В 
принципе, ребята молодцы. 
Мы самая результативная команда лиги, но "Трактору" в основное время 
забросили всего три шайбы? Вот так. Команда хорошо играет в обороне. 
Стараемся взломать ее. Где-то получается, где-то нет. Ясно, что было много 
моментов. Какие-то надо было использовать. Игра была в целом интересная, 
хотя и забито мало голов. 
После того как отменили вторую шайбу, как-то пытался повлиять на психологию 
игроков? Нет, игра продолжалась. Ясно, что был всплеск эмоций, а потом чуть 
проседает команда. Это обычная ситуация. Говорить, что это нам помешало, 
нельзя. 
Чего не хватило, чтобы сохранить счет 1:0? Не удалось использовать моменты, 
которые у нас были. Игра была интересной и обоюдоострой. Хотел бы 
поздравить "Трактор" с победой", - приводит слова Жамнова официальный сайт 
"Трактора". 

https://www.championat.com/hockey/news-5261702-zhamnov-rasskazal-kak-na-
spartak-povliyal-otmenyonnyj-gol-v-matche-s-traktorom.html 
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К заголовкам сообщений 

"Давайте вопросы по хоккею". Главный тренер "Спартака" резко ответил 
на вопрос журналиста (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после поражения в матче с 
"Трактором" резко ответил на вопрос журналиста о новой гостевой форме 
команды. Москвичи теперь на выездах играют в джерси серого цвета. 
"Непривычно видеть "Спартак" в такой серой форме? Да, это постоянная 
выездная форма. В чем дело? Давайте вопросы по хоккею. 
Сегодня игра в большинстве получилась у "Спартака", но и в меньшинстве 
действовали неплохо? Мы смотрим, как каждая команда играет. То же делаем 
для "Трактора". Здесь просто получилось три раза убежать в контратаку. 
Хотелось бы, чтобы и мы в большинстве забивали голы. Это один из главных 
компонентов в хоккее. 
Несмотря на аншлаг в сегодняшней встрече, сектор наших болельщиков 
временами перекрикивал весь стадион? Наши болельщики всегда нас 
поддерживают на выезде. Где бы мы ни находились. Спасибо им. Скажу и 
большое спасибо всем челябинским болельщикам. Очень хорошая атмосфера. 
Видно, что люди болеют хоккеем и переживают. 
"Спартак" лучшая команда во вторых периодах? Хотелось бы быть лучшим не 
только во втором периоде, а еще в первом и третьем. Просто так складывается. 
Мы работаем над этим, ближняя лавка. Есть варианты". 

https://www.championat.com/hockey/news-5261700-davajte-voprosy-po-hokkeyu-
glavnyj-trener-spartaka-rezko-otvetil-na-vopros-zhurnalista.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" снял проклятье третьего периода. Победу над "Спартаком" 
принес видеотренер! (Sports.ru/tribuna, Москва, 30 сентября 2023) 
Худшие в лиге.  
Игра "Трактора" в третьих периодах - настоящий мем сентября. Челябинцы до 
домашнего матча со "Спартаком" (2:1) лишь раз выиграли заключительный 
период - 2 сентября у "Лады". Но в субботу команда Анвара Гатиятулина всех 
удивила - дожала красно-белых и сняла это мини-проклятье.  
Забросил Семен Дер-Аргучинцев классным кистевым. Это его шестой гол - он 
лучший снайпер команды, опережает даже Антона Бурдасова. 
В Челябинске знали о проблеме. Но поддерживали тренера 
К игре со "Спартаком" "Трактор" подходил с семью поражениями в 12 третьих 
периодах (одна победа, четыре ничьих). Главного тренера атаковали вопросами 
об этой проблеме еще две недели назад после поражения от "Лады" (1:2). Тогда 
Гатиятулин признался: 
"Конечно, разбираем эти моменты, обращаем внимание. Видимо, теряем 
концентрацию. Такие игры нужно уметь играть правильно". 
Хотя еще девять дней назад тренер хвалил команду за игру в третьем периоде с 
"Витязем" (3:2): "Хотел бы поблагодарить команду за самоотдачу. Предыдущие 
два матча стали для нас не очень позитивным опытом, мы сделали работу над 
ошибками, ребята услышали и сегодня вышли на третий период 
сконцентрированными. И довели матч до победы". 
Моментально поползли слухи об отставке Гатиятулина - пришлось вмешиваться 
генменеджеру команды Алексею Волкову: 
"У главного тренера есть кредит доверия, и мы вместе пытаемся вести работу 
над ошибками, а также анализировать, в каких моментах можем улучшить игру и 
ситуацию в целом". 
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Могли проиграть и тут - спас видеопросмотр 
Вот и теперь после двух периодов "Спартак" вел 1:0 - счет открыл Герман 
Рубцов, забросивший вторую шайбу в сезоне. В начале третьего периода 
Александр Пашин забросил вторую, но вмешался видеотренер "Трактора" - он 
разглядел офсайд в моменте с голом. В итоге видеопросмотр - и отмена. 
Со скамейки не было видно момент с офсайдом. Выручил помощник 
На пресс-конференции Гатиятулин рассказал, что не видел момента с 
незасчитанным голом "Спартака": "У нас Владимир Гапонов за это отвечает. У 
него есть возможность внимательно посмотреть. Задали вопрос, он сказал брать 
[запрос]. Нам не совсем видно было". 
По поводу долгожданной победы в третьем периоде тренер тоже был сдержан: 
"Надо было отыгрываться. Говорим о том, что не надо зацикливаться на этом. 
Игра состоит из трех периодов. У нас есть свой план на игру, и его надо 
придерживаться. Сегодня в третьем периоде сыграли правильно, реализовали 
момент и победили". 
"Трактор" закрепился в зоне плей-офф - сейчас шестой на Востоке с 14 очками. 
Это была последняя очная встреча команд в регулярке - теперь их может свести 
только перекрестный плей-офф.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3193362.html 

К заголовкам сообщений 

Булычев высказался о предстоящем выезде на Дальний Восток 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 сентября 2023) 
Защитник "Лады" Глеб Булычев подвел итоги гостевого матча чемпионата КХЛ 
против минского "Динамо" (2:1 ОТ). 
 - Как уже обустроились в КХЛ в "Ладе"? В чем секрет, что ребята из Пензы 
второй сезон подряд, минуя МХЛ, ВХЛ и НМХЛ, попадают в КХЛ? 
 - Обустроился хорошо. Все помогают. Проблем особо нет. Попадание обходя 
МХЛ и ВХЛ? Возможно, где-то стечение обстоятельств хорошее, помощь агента 
и хорошая физическая подготовленность. 
 - Летом вы проходили предсезонку в жлобинском "Металлурге". Насколько она 
пошла вам на пользу под руководством Дмитрия Кравченко? 
 - Буду много раз благодарить Дмитрия Александровича за его одобрение моего 
нахождения в команде во время сборов. Только могу сказать спасибо, что 
прошел такие хорошие сборы, хорошо себя подготовил. Сейчас чувствую себя в 
хорошей физической форме. 
 - А если не секрет, что вам сказали в Жлобине, что вы там не остались в 
команде? 
 - Кратко скажу: "Вы нам не подошли". (смеется) 
 - Уже почувствовали уровень КХЛ? Совершенно другое по сравнению с 
предыдущими лигами? 
 - Конечно, прочувствовал. Все намного быстрее, больше мастерства, но в 
основном решает скорость борьбы, скорость принятия решений, скорость атак. 
 - "Лада" сейчас одержала победу во время своей двухматчевой выездной серии. 
Насколько приемлемый результат три очка из четырех возможных с гостевого 
вояжа? 
 - Задача всегда максимум. Любая потеря очков это, конечно, не очень хорошо. 
Но набрать на выезде три очка из четырех возможных, я считаю, это хороший 
результат. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3193362.html


 

 

 - Сейчас у вашей команды домашний матч против "Салават Юлаева", а после 
выезд на Дальний Восток. Ваш главный тренер сказал, что с опаской ждет этих 
встреч. А что вы скажете, как к ним будете готовиться? 
 - Главное - себя физически и морально подготовить к этому. А там уже тоже 
стечение обстоятельств какое-то будет решать, какие-то моменты на льду, от 
чего будет зависеть исход матча, - рассказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/491396-
Bulychev_vyskazalsya_o_predstoyaschem_vyezde_na_Dal_nij_Vostok 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

В чем причины неудачного старта СКА в сезоне КХЛ. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 30 сентября 2023) 
Позади первый месяц "регулярки". К концу сентября СКА явно планировал 
занимать другое место в таблице. Петербуржцы идут шестыми в конференции, 
в середине месяца пережив разговоры о кризисе и больших проблемах. Почему 
старт сезона у армейцев не задался? Минимум три причины.  
Нестабильность состава 
На стартовую игру "регулярки" у СКА вышло 11 новичков - обновлен рекорд клуба 
в КХЛ. Разумеется, когда у тебя такие перемены в составе, тяжело с первого 
официального матча показывать стабильную игру и давать результат. Тем 
более, что сыграться на предсезонке команде почти не дали: турнир в Сочи 
провели вторым составом, Домашний кубок имени Пучкова - полуторным. Лишь 
к старту чемпионата состав более-менее сбалансировался.  
Важно и то, что обновился состав СКА в сторону тонких и играющих форвардов. 
Для них химия звена и чувство партнера очень важно. Условный Дмитрий Яшкин 
в прошлом сезоне с первой игры спокойно лез на пятак и крушил соперников у 
бортов, прекрасно понимая свою роль в команде. Для стиля и подбора 
хоккеистов нынешнего СКА требуется больше времени. Особенно с такой 
активной ротацией.  
Неспроста на лидерсткие позиции в команде вышло номинально четвертое 
звено, затаскивающее шайбу в ворота с пятака и с добиваний. Даже 
потенциально главная звезда команды Александр Гальченюк пока забивает 
именно с пространства перед воротами.  
Дискуссионные методы подготовки 
Сначала тренерский штаб СКА забрал большинство лидеров играть за сборную 
России U25. У некоторых игроков армейцев с учетом игр за сборную и 
предсезонки чисто матчей за сезон достигло 100. Учитывая, что сезоном ранее 
игроки КХЛ провели в лучшем случае по 55-60 матчей с учетом плей-офф, 
колоссальная разница.  
Затем тяжелейшие сборы со всеми старинными методами: много бега, большие 
веса, обильные нагрузки. В хоккее за океаном от этого ушли уже полностью, 
постепенно меняют подход к предсезонной подготовке и в КХЛ. Перегруз 
команды летом не приводит к феноменальной выносливости по ходу сезона.  
Более того, обилие травм у СКА на старте сезона как раз можно связать с 
перетренированностью и истощением организмов спортсменов еще до старта 
чемпионата. В итоге и заложенное летом теряется, пока спортсмен сидит в 
лазарете. Сборы в горах хоккеистам тоже не нужны - организм адаптируется к 
нормальному уровню кислорода в воздухе уже в первый месяц после 
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возвращения в низину. А дополнительно загонять спортсменов в условиях 
гипоксии - метод как минимум дискуссионный.  
Эмоциональные качели 
Нынешний СКА - это про "выиграть каждый матч", "прорвать Блокаду 
Ленинграда" и далее по списку. Настраиваться так на каждый матч второй сезон 
подряд (помним, что матчей у лидеров под сотню, да?) эмоциональных сил не 
хватит ни у кого. А тут еще ротация, что добавляет нервозности. 
Важен и другой фактор. Роман Ротенберг никогда публично не критикует 
хоккеистов. В поражениях виноваты травмы, лед, судейские ошибки. Как бы 
хоккеисты не старались, высказывания главного тренера на пресс-конференциях 
все равно будут лезть в голову. Анализировать собственные ошибки и причины 
неудачи команды это явно не помогает.  
Похоже, СКА из этого кризиса постепенно выходит. Посмотрим, как команда 
проявит себя в октябре.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/v-chem-prichiny-neudachnogo-starta-ska-v-
sezone-kkhl 

К заголовкам сообщений 

СКА охотится за лучшим вратарем прошлого сезона. Но Никита 
Серебряков не нужен армейцам. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 30 сентября 2023) 
Первый в сезоне крупный обмен в КХЛ может произойти между СКА и 
"Адмиралом". Петербуржцы вновь заинтересовались Никитой Серебряковым, 
вратарем команды из Владивостока, лучшим голкипером прошлого сезона КХЛ. 
Однако, есть ощущение, что хоккеист не так уж сильно нужен СКА.  
Да, Серебряков в прошлом сезоне работал с Юрием Ключниковым. Тренер 
вратарей летом ушел в СКА и вполне логично может воссоединиться с 
подопечным. Да, Серебряков стал лучшим голкипером прошлого сезона, в 
некоторых играх в одиночку вытаскивая "Адмирал" из неприятных ситуаций и 
занося команду все дальше в "регулярке" и плей-офф. Однако есть минимум 
один важный нюанс.  
Системы игры СКА и "Адмирала" серьезно отличаются. На Дальнем Востоке для 
вратаря нормально отразить под 40 бросков за игру, но в большинстве своем это 
будут попытки от безысходности не из самых выгодных позиций. Команда играет 
от обороны, купируя реально опасные ситуации у своих ворот. Вратарь в этой 
системе всегда находится в тонусе и в момент большой важности способен 
совершить мегаспасение. К тому же статистика за счет приличного количества 
мусорных бросков становится внушительной. Отсюда и дополнительное 
внимание к игре вратаря.  
В СКА наоборот. Можно 56 минут простоять без работы, получив 12 бросков по 
воротам, но при скользком счете соперник убежит в контратаку 1 в 2 или 2 в 3 - 
держать себя в тонусе сложнее, ловить кураж тоже. Не утверждаем, что 
Серебряков не способен выдавать класс в таких условиях, но просто Никиту пока 
не видели в подобном стиле игры. По сути за его спиной один успешный сезон, 
до прошлого года столь же сильным вратарем в КХЛ на протяжении всего 
чемпионата Серебряков не был.  
И здесь напрашивается вопрос, лучше ли Никита нынешних вратарей СКА. Юхан 
Маттссон, Дмитрий Николаев, Сергей Иванов, Артемий Плешков - у армейцев 
есть минимум четыре голкипера, которые за последние гол-полтора доказали, 
что заслуживают шанс в клубе КХЛ с такими амбициями и требованиями. Да, 
никто из них не претендовал на статус лучшего в лиге, но можно ли это сделать 
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в нынешнем СКА, и дали ли этим голкиперам достаточно игрового времени и 
доверия, чтобы они могли побороться за признание?  
Так что, складывается ощущение, что на данном этапе армейцам лучше 
разобраться с имеющейся четверкой вратарей. К плей-офф, если будет острая 
необходимость, можно вернуться к варианту с Серебряковым. Пока же лучший 
вратарь прошлого сезона СКА не особо нужен.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-okhotitsya-za-luchshim-vratarem-proshlogo-
sezona-no-nikita-serebryakov-ne-nuzhen-armeytsam 

К заголовкам сообщений 

Романтики из "Торпедо", динамовские спецбригады и метания чемпиона 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 сентября 2023) 
Автор AllHockey.Ru подводит итоги старта сезона в Западной конференции. 
"Торпедо" 
Хотите, чтобы перед вами поставили невыполнимую задачу? Ок, вот она: 
попробуйте найти хотя бы один повод сказать что-то негативное о "Торпедо". Час 
потратите, и все равно ничего у вас не получится. Команда Игоря Ларионова 
возглавляет турнирную таблицу Западной конференции. Ее молодая звезда 
Василий Атанасов входит в пятерку лучших снайперов лиги - у нее на счету семь 
заброшенных шайб. На домашних играх всегда аншлаги, "автозаводцы" 
обыгрывают финалиста Кубка Гагарина, вводят в состав 17-летних ребят 
наподобие Артамонова и Силаева, а также присоединяют к своей сфере влияния 
школы других клубов КХЛ (речь о "Витязе") и команды ВХЛ - недавно был 
заключен договор о сотрудничестве с АКМ. Не знаю, как долго вся эта идиллия 
продлится в плей-офф. Но то, что делают торпедовцы, лично у меня не вызывает 
ничего, кроме одобрения. Хороший старт, и пока не видно ничего, что могло бы 
его омрачить. 
 "Динамо" (Москва) 
В динамовском королевстве все тихо и складно. Недавно подопечные Алексея 
Кудашова переиграли и уничтожили "Авангард" со счетом 6:0. Это самый 
крупный счет за последние 10 лет в противостоянии с этим соперником. 
Динамовское большинство наводит страх и ужас на всех в лиге, а тех, кто 
наплевательски к нему относится, постигает жестокое разочарование. Тот же 
"Авангард" пропустил четыре из шести шайб, играя в меньшинстве. Гусев, Уил, 
Пакетт и Менелл - эти люди тащат команду вверх в данном компоненте. "У нас 
есть большой опыт таких игр, где мы ведем в счете, а затем позволяем себе 
вольности и начинаем валять дурака, обостряя ход встречи. Не хотелось бы 
доводить до таких ситуаций. У нас есть две бригады, которые играют в формате 
"5 на 3", и другим нет необходимости выходить", - так Кудашов отреагировал на 
вопрос о том, почему при крупном счете он не попробовал других людей в 
спецбригадах. Правда, при этом не исключил, что возможно будет наигрывать на 
тренировках разные варианты большинства. В конце концов, сезон длинный, 
соперники могут и раскусить главный динамовский козырь. Обитатели 
Петровского парка одержали восемь побед в последних девяти матчах, сейчас у 
них все замечательно. Посмотрим, что будет дальше. 
 "Локомотив" 
Контуры команды Игоря Никитина были видны еще в прошлом сезоне, и сейчас 
они стали лишь яснее. Это полный антипод "Торпедо" в плане игрового стиля, 
который делает ставку на систему и надежную оборону. Что может помешать 
ярославцам на дальнейшей дистанции регулярного чемпионата? Прежде всего, 
нестабильность. Уж больно любит она проигрывать в матчах с командами, 
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которые считаются аутсайдерами. Матч с ХК "Сочи", проигранный со счетом 0:5, 
уверен, с болью откликается в сердцах ярославских болельщиков. Если же 
говорить о позитиве, то в состав команды здорово вернулся Ярослав Лихачев. 
Крушит соперников защитник-новичок Мартин Гернат, классно делают свою 
вратари Исаев и Бочаров. Для успеха в плей-офф не мешало бы усилить состав, 
но пока что текущего подбора игроков хватает для того, чтобы занимать третье 
место после одиннадцати сыгранных матчей. 
 "Спартак" 
Еще больше упомянутой выше нестабильности у "Спартака". Подопечные 
Алексея Жамнова, по собственному признанию, провели отвратительный матч с 
ХК "Сочи", но затем выдали игру-концерт в Череповце, уверенно переиграв 
своего соперника, который в прошлом сезоне не пустил их в плей-офф. Со 
стороны кажется, что красно-белые смогли пережить уход своего лидера 
Александра Хохлачева в "Амур". Команда играет красиво и, что называется, в 
охотку. Солирует первая тройка Голдобин - Морозов - Порядин, но у нее есть 
поддержка со стороны остальных нападающих. Николай шикарен на старте, но 
напрягает то, что он не набирает очков в матчах с фаворитами. А без них 
хорошего результата в сезоне не добиться. 
 ХК "Сочи"  
Пожалуй, Дмитрий Кокорев и его команда сотворили к текущему моменту 
главную сенсацию на Западе. Выведем за скобки их последнюю игру с ЦСКА - 
там чемпион решил собраться и выдал наконец-таки свою проектную мощность. 
До этого "леопарды" выиграли шесть матчей подряд. Кокорев сделал 
симпатичную и очень организованную команду. Она не плетет кружева, как 
"Спартак", зато каждый игрок в ней досконально понимает свою зону 
ответственности и те маневры, что ему нужно делать. За счет этого она и будет 
дальше играть. В такой атмосфере от Матвея Мичкова стоит ожидать 
прорывного сезона в КХЛ. 
 СКА 
Питерские "армейцы" потихоньку приходят в себя после далеко не лучшего 
старта. Команда Романа Ротенберга триумфально провела выезд на Дальний 
Восток и в Сибирь, привезя с него три из трех возможных побед. А до этого она 
переиграла у себя дома "Северсталь". До сих не вполне понятно, во что именно 
играют петербуржцы. Откровенно проваливается Брендан Лайпсик - звездный 
канадский новичок команды, претендующий "благодаря" новому лимиту на 
российское гражданство - он не набирает очков на протяжении семи матчей 
подряд. А на всем этом отрезке Брендан нанес лишь десять бросков по воротам 
- катастрофически мало для форварда такого уровня. В целом, дела 
петербуржцев потихоньку поправляются. Ожидаем их скорого входа в группу 
лидеров конференции. 
 "Куньлунь Ред Стар" 
Сенсация номер два на Западе. Во многом истории "Куньлуня" и ХК "Сочи" схожи 
между собой. Виктор Игнатьев, как и его коллега Дмитрий Кокорев, построил 
крепкую и организованную команду, которая никому не дает спуску. Прекрасен 
Джереми Смит, которые в свои 34 года может выдавать матчи с 50+ сейвами. Да 
и полевые игроки его не подводят. Наконец-то "драконы" не выглядят 
безоговорчными аутсайдерами, и это главное их достижение по итогам старта 
сезона.  
 ЦСКА 
Насчет старта сезона в исполнении московских "армейцев" у нас недавно 
выходил отдельный материал. У команды пока что наблюдается 
постчемпионское похмелье. Станет ли отрезвляющим средством разгромная 



 

 

победа над ХК "Сочи"? Это мы увидим в ближайших матчах. По крайней мере, в 
этой игре нашему взору предстал прежний ЦСКА: злой, напористый и не 
оставляющий шанса сопернику. Прервал свою 18-матчевую безголевую серию 
Константин Окулов. Ближайшей ключевой отметкой для всей команды и Сергея 
Федорова станет "армейское" дерби со СКА, которое пройдет 6 октября. Оно 
покажет, поправилась ли команда окончательно. 
 "Северсталь" 
Команда Андрея Козырева показывает симпатичный и приятный глазу хоккей. 
Она составлена из молодых ребят и направлена вырост. Через два-три года она 
даст всем жару, ну, а пока что ее пределом мечтаний остается попадание в плей-
офф. Череповчане занимают промежуточную девятую строчку. Непонятно, чего 
ожидать от них в дальнейшем. Они запросто могут как "украсть" победу у 
"Металлурга", так и отдать ее в руки "Спартаку". В любом случае, наблюдать за 
этим парнями интересно. Немного надежности в обороне - и у них все будет 
замечательно.  
 "Динамо" (Минск) 
Думаю, не такого начала сезона ожидал от своей команды Дмитрий Квартальнов. 
Пока что она идет на 10-й строчке Запада. Отсюда, наверное, и идут слухи об 
обмене Боуи на Хэмилтона из "Трактора". У подопечных самого побеждающего 
тренера КХЛ получилось обыграть его бывший клуб "Ак Барс", но это пока самое 
яркое событие в сезоне для минчан. Хотелось бы увидеть от них нечто большее. 
 "Витязь" 
Однозначный аутсайдер Запада. Команда Александра Завьялова недавно 
прервала свою восьмиматчевую серию из поражений, переиграв "Ладу" в 
овертайме со счетом 1:0. На время у подмосковного клуба, что называется, 
отлегло. Но надолго ли? В этом нет никакой уверенности. Пока что "Витязь" по 
игре закономерно пролетает мимо плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/491361-
Romantiki_iz_Torpedo_dinamovskie_specbrigady_i_metaniya_chempiona 

К заголовкам сообщений 

Ларионов высказался о первом поражении "Торпедо" от "Сочи" в Нижнем 
Новгороде за пять лет (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал о первом поражении 
"Торпедо" от "Сочи" в Нижнем Новгороде за пять лет. 
"Соперника с победой и хорошей игрой. Титанические усилия наших ребят. 
Хороший месяц сентябрь, к сожалению, не сумели завершить его победой, но 
гордимся настроем, который команда проявила в этот сложный период. Сейчас 
время перевести дыхание и готовиться к следующему матчу. 
Дебют Линча? Для игрока, который только что приехал, плюс разница во 
времени... Но чем хороши профессионалы - они на эти вещи внимания не 
обращают, играют в любых условиях. Рад, что он сразу же вошел в игру, отдал 
хороший пас и забил хороший гол. Это позитив. 
Пять лет "Сочи" не удавалось выиграть в Нижнем? "Сочи" играет хорошо, они 
неспроста выиграли шесть матчей подряд, это не так просто сделать в этой лиге. 
Не хочу давать оправдания поражению, но когда играешь на пределе... Сложный 
месяц! И то, чего ребята достигли в этот месяц, это выше всяких похвал. Когда-
то наступает какой-то спад - психологический спад, усталость. У нас есть время, 
чтобы восстановиться, забыть этот матч и двигаться дальше. Мы не можем 
грустить и думать о том, что произошло сегодня. Это уже история, завтра будет 
новый день. 

https://allhockey.ru/article/show/491361-Romantiki_iz_Torpedo_dinamovskie_specbrigady_i_metaniya_chempiona
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Пока не готов дать ответ на вопрос, с кем будет играть Линч в следующих матчах. 
Это первая встреча, у нас вышел Кручинин, нужно время, чтобы нащупать 
игровой ритм. Бобби тоже играл первый матч, практически не тренировался с 
командой. Нет времени для тренировок, игры через день, больше думаем о 
восстановлении. Первая полноценная тренировка будет только в понедельник. 
Пока у нас есть мысли, но не хочу их озвучивать. Надо посмотреть состояние 
других игроков и где мы можем сделать четыре сбалансированных звена, 
которые будут в состоянии играть в тот хоккей, который мы показывали весь 
месяц", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5261822-larionov-vyskazalsya-o-pervom-
porazhenii-torpedo-ot-sochi-v-nizhnem-novgorode-za-pyat-let.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 30 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Мичков и хет-трик хорвата прибили "Торпедо". Юный талант забросил 
(Советский спорт  , Москва, 30 сентября 2023) 
Лидер КХЛ в Нижнем Новгороде уступил "Сочи". 
В Нижнем Новгороде встретились две самые яркие вспышки начала сезона в 
Западной конференции. От автозаводцев многие ждали продолжение 
прошлогоднего взлета и подопечные Игоря Ларионова не подвели. А победная 
серия заштатного прошлогоднего аутсайдера "Сочи" стало настоящим 
откровением сентября 2023 года.  
Из гадкого утенка в настоящего леопарда. Как "Сочи" стал лидером КХЛ  
У "Торпедо" прямо сейчас идет серия из четырех побед, а последняя - над "Ак 
Барсом" (2:1 ОТ), и первое место на Западе. "Сочи" же, после шестиматчевой 
победной серии, с треском провалился в Москве, крупно уступив ЦСКА (1:7). 
Однако, южане продолжают идти в лидирующей группе команд.  
ЛАРИОНОВСКИЙ РАЗМАХ  
Никаких неожиданностей на старте матча. Мощные размашистые атаки 
"Торпедо" и попытки гостей в силовом стиле отдовинуть игру от своих ворот. При 
всей изящности наскоков нижегородского клуба, первый опасный эпизод в матче 
создали "леопарды", что, впрочем, никак не повлияло на хозяйский задор.  
Усердствовали у волжан все - то выздоровевший капитан Кручинин нанесет 
опасный бросок, то юный Артамонов выловит передачу и зарядит из средней 
зоны, однако прекрасно играл в эти минуты вратарь сочинцев Михаил Бердин. 
Три выхода "два в одного" пресек голкипер гостей только за первую половину 
периода.  
 Тики-така Ларионова. В Нижнем Новгороде новая философия хоккея  
ХОЛОДНЫЙ ДУШ ДЛЯ ХОЗЯЕВ  
Прорвало команды после того, как время первого периода перескочило экватор. 
Сначала бурная активность подопечных Кокорева привела к хлесткому броску 
под перекладину лучшего бомбардира команды Борны Рендулича (12 очков в 12 
матчах КХЛ), через несколько минут Андрей Белевич восстановил статус-кво. 
Какие-то секунды, и вновь хоккеисты "Сочи" отпраздновали успех - Кирилл 
Рассказов вывел гостей вперед.  
ХК "Сочи" 
Не имеющий склонности импульсивно реагировать на ход матча рулевой 
нижегородской команды Игорь Ларионов неожиданно заменил вратаря - вместо 
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Хуски на льду появился Кульбаков. Концовка первого отрезка проходила под 
акомпонимент атак "Торпедо", но сравнять счет до сирены волжанам не удалось.  
СПОКОЙНЫЕ "ЛЕОПАРДЫ"  
Начало второго периода совершенно не отличалось от первого. Все птенцы 
Ларионова в атаку, где их опытными руками распределяли по позициям 
Коваленко и Кручинин. Молодые отплачивали бросками, но Бердин и дальше не 
желал пропускать, вылавливая почти все, что летело в створ.  
ХК "Торпедо" 
Сбавили обороты обе команды к середине периода. И даже трибуны, обычно 
очень буйные и шумные в Нижнем Новгороде, как-то поутихли. Шла упорная 
борьба за инициативу, но решительно не получалось у команд провести опасные 
вылазки. На счастье хозяев, им перепало поиграть в большинстве, но "Сочи" не 
тушевался, и довольно спокойно реагировал на перепасовку в своей зоне, в 
итоге не позволив лидеру Запада сквитать разницу.  
ХОККЕЙНЫЙ СУД БОББИ ЛИНЧА  
И все-таки за пять с небольшим минут до конца второго отрезка в очередной раз 
сработало нижегородское волшебство. Ларионов-младший снабдил 
североамериканского джокера (дебют в матче!) "Торпедо" Бобби Линча отменной 
передачей при игре в большинстве и новичок не подвел. Два очка (1+1) в первом 
же матче за новый клуб - что-то такое волшебное сказал на английском 
дебютанту Профессор. При полном равенстве команды ушли на второй перерыв. 
ХК "Торпедо" 
ВРЕМЯ МИЧКОВА  
В начале третьего периода вся игра свелась к вратарской дуэли Кульбаков - 
Бердин. Что-то невероятное творили парни на последнем рубеже. Уж какие 
броски делали в их стороны, а они в акробатических этюдах прерывали полет 
шайбы и оставляли свои команды в игре.  
За шесть с небольшим минут до конца третьего периода свое слово сказал 
"русский некстван". Манухов шарахнул от души по воротам хозяев, а добил 
снаряд в сетку Матвей Мичков, основательно подвесив итог бескомпромиссного 
матча.  
БЕЙСБОЛКИ ДЛЯ ХОРВАТА  
После гола сочинцев, Игорь Ларионов взял запрос на "оффсайд", но получил 
законное удаление, а потом еще одно. И вышло так, что троица нижегородцев не 
смогла сдержать мощный натиск гостей. Рендулич не стал откладывать 
шикарную возможность для дубля в долгий ящик и пробил Кульбакова мощным 
щелчком. За шесть минут до конца Рендулич соорудил хет-трик изумительным 
броском под перекладину, по сути, поставив в этой игре жирную точку. Видимо, 
после яркой победы над "Ак Барсом" у волжан не хватило эмоций на "Сочи".  

https://www.sovsport.ru/articles/2:1085801 

К заголовкам сообщений 

В матче КХЛ "Торпедо" - "Сочи" состоялась массовая стычка, в ней 
поучаствовал Мичков (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023) 
В матче регулярного чемпионата КХЛ между "Торпедо" и "Сочи" состоялась 
массовая стычка. 
На предпоследней минуте второго периода при счете 2:2 сочинцы проводили 
атаку. Голкипер нижегородцев Иван Кульбаков зафиксировал шайбу. В этот 
момент у ворот белоруса вспыхнула массовая стычка. В ней приняли участие 
Данила Галенюк, Артур Тянулин и Матвей Мичков - со стороны "Сочи"; Антон 
Сизов Антон Силаев, Бобби Линч и Василий Атанасов - со стороны "Торпедо". 

https://www.sovsport.ru/articles/2:1085801


 

 

Особо активными были Мичков и Сизов, получившие по две минуты штрафа за 
грубость. 
Напомним, в Нижнем Новгороде на стадионе "Нагорный" закончился очередной 
матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местное "Торпедо" принимало "Сочи". Встреча завершилась победой 
гостей со счетом 5:2 (2:1, 0:1, 3:0). 

https://www.championat.com/hockey/news-5261902-v-matche-khl-torpedo-sochi-
sostoyalas-massovaya-stychka-v-nej-pouchastvoval-michkov.html 

К заголовкам сообщений 

Мичков разбил "Торпедо" Ларионова: победная шайба, голевой пас и 
(почти) драка с Сизовым (Sports.ru/tribuna, Москва, 1 октября 2023) 
В шаге от хет-трика Горди Хоу.  
Матвей Мичков, похоже, пришел в себя после неудач на старте сезона КХЛ: тогда 
СКА держал его на скамейке, а повторная аренда в "Сочи" придала уверенности. 
Теперь команда Матвея сенсационно разобралась в Нижнем с "Торпедо" (5:2), а 
форвард превратился в одного из главных героев. 
Сначала Мичков ассистировал при красивой атаке во время второго гола: за 
несколько секунд до заброшенной шайбы выполнил спинораму, а через 
мгновение - переправил шайбу партнеру под бросок.  
В конце второго периода случилась стычка у ворот хозяев. Мичков полез 
добивать шайбу, которую давно прижал Адам Гуска. За вратаря вступился 
защитник Антон Сизов - дал перчаткой по лицу Матвею. 
Если бы форвард " Сочи " ответил и завязал драку, мог бы претендовать на хет-
трик Горди Хоу (гол, голевая передача и драка в одной игре; назван в честь 
великого канадского нападающего, сочетавшего умение драться и забивать) в 
третьем периоде. Но игроков разняли, и они дружно уехали в штрафной бокс на 
две минуты.  
В третьем периоде Мичков добил с колена шайбу, отскочившую после щелчка 
Романа Манухова. Это его третий гол за время второго захода в " Сочи ". 
Но лучшим в матче был другой форвард - хорват Борна Рендулич. Он положил 
хет-трик команде Игоря Ларионова, первый для него в КХЛ. Нападающий 
перешел в " Сочи " этим летом из немецкого " Адлера ". До этого выступал в КХЛ 
за " Витязь " (2017 - 2019), в его профайле есть и 15 игр в НХЛ - за " Ванкувер " и 
" Колорадо ". 
Вообще резвый старт " Сочи " выглядит удивительно на фоне провала в 
прошлом сезоне. Возможно, команду встряхнули качественные летние 
трансферы - пришли Михал Криштоф, Кирилл Рассказов и тот же Борна 
Рендулич. При этом костяк прошлого сезона остался, а Мичков вернулся.  
Плюс с командой полноценную предсезонку провел Дмитрий Кокорев - в 
прошлом сезоне он был помощником Сергея Светлова, а после его увольнения 
заканчивал регулярку в качестве и.о. главного. Для молодого тренера это первый 
полноценный сезон в качестве главного тренера клуба КХЛ - ему тоже есть, что 
доказывать. 
" Сочи " впервые за пять лет победил в Нижнем - у команды, которая лидирует 
на Западе и еще ни разу в этом сезоне не потеряла очков дома. Сочинцы 
довольно быстро отошли от разгрома в Москве (1:7, ЦСКА) - и уже четвертые в 
конференции с семью победами в восьми играх.  
Впереди у команды Кокорева домашняя серия против двух армейских клубов и " 
Северстали ". До 4 ноября южане проведут 12 домашних матчей и лишь два 
гостевых. Есть все шансы закрепиться в кубковой восьмерке. 

https://www.championat.com/hockey/news-5261902-v-matche-khl-torpedo-sochi-sostoyalas-massovaya-stychka-v-nej-pouchastvoval-michkov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5261902-v-matche-khl-torpedo-sochi-sostoyalas-massovaya-stychka-v-nej-pouchastvoval-michkov.html


 

 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3193364.html 

К заголовкам сообщений 

Хорват с безумным броском остановил машину Ларионова! "Сочи" 
вырвал победу в Нижнем Новгороде (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 30 сентября 2023) 
Борна Рендулич - главный герой игрового дня КХЛ.  
"Сочи" был главным аутсайдером прошлого сезона, но в нынешнем оставляет 
только положительное впечатление. После поражений на старте сочинцы 
одержали победу в Казани над "Ак Барсом", а вину за 1:7 в недавнем матче 
против ЦСКА сполна искупили в Нижнем Новгороде. "Торпедо" дважды 
сравнивало счет, но в итоге не выдержало под натиском контратак гостей.  
Блистательный матч провел Матвей Мичков, отметившийся голом и 
результативной передачей, но его затмил хорватский нападающий Борна 
Рендулич, оформивший хет-трик. Именно он открыл счет в матче, эффектно 
обыграв после вбрасывания Игоря Ларионова - младшего и точно бросив с 
кистей. 
Если облачить Рендулича в форму "Вашингтона", то в момент с четвертым голом 
сочинцев вы легко могли бы его спутать с Александром Овечкиным. Тот же 
широкий замах, тот же мощнейший бросок из левого круга вбрасывания парня с 
правым хватом. 
Окончательно пригвоздил хозяев хорватский форвард за шесть минут до конца 
третьего периода после потери "Торпедо" в средней зоне. Рендулич вошел в 
зону и с кистей точно бросил в дальний угол. 
Сочинцы после этой победы вышли на четвертое место в Восточной 
конференции. Понятно, что вся борьба за плей-офф еще впереди, но у клуба из 
Сочи впервые за долгие годы есть много поводов для оптимизма. Шикарная 
связка Тянулин - Мичков, отлично выглядящие иностранцы Рендулич, Криштоф 
и Грэм, потрясающий вратарь Бердин - на игру "Сочи" действительно приятно 
смотреть. Осталось только не растерять этот запал.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-sochi-video-golov-i-obzor-
matcha-khl-30-sentyabrya-2023-2128679/ 

К заголовкам сообщений 

Успех ХК "Сочи" - не случайность. Идеально провели селекцию, а тренеры 
здорово разбирают соперников (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 
сентября 2023) 
Команда с побережья Черного моря идет на четвертом месте Запада.  
ХК "Сочи" можно назвать главным открытием сезона. Команда идет на четвертом 
месте Запада, хотя многие эксперты думали, что кардинально ничего не 
изменится и в этом чемпионате в сравнении с предыдущими. Все привыкли 
видеть в "Леопардах" статиста, который не решает больших задач. Но как же это 
круто, когда клуб ломает о себе стереотипы. В плане маркетинга ХК "Сочи" был 
в полном порядке, но наконец-то положительные действия добавились и в 
спортивном плане. 
"Торпедо" проиграло "Сочи", у Линча гол и пас в дебютном матче в КХЛ 
Селекция ХК "Сочи" заставила говорить о клубе еще летом 
Было удивительно видеть абсолютно не готовую команду на турнире Пучкова в 
Питере, ХК "Сочи" провалил его. При этом селекция в межсезонье выглядела 
очень мощно, если сравнивать возможности команды - их бюджет. "Леопарды" 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3193364.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-sochi-video-golov-i-obzor-matcha-khl-30-sentyabrya-2023-2128679/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-sochi-video-golov-i-obzor-matcha-khl-30-sentyabrya-2023-2128679/


 

 

брали с рынка не хоккеистов, которые не пригодились другим командам, а 
именно играли на опережение. 
Можно отнести сюда Грэма, Криштофа, Сагадеева, Рассказова, Аляева, 
Корягина. Снова удалось забрать в аренду Матвея Мичкова, которому не 
нашлось места в составе СКА. Команда делала ставку на опыт. На игроков, 
которые тянут уровень КХЛ спокойно и стабильно. И это понятно, так как 
молодежи хватает.  
Возможно, в переходах помогло и географическое положение клуба. В Сочи 
хотят играть хоккеисты. Во-первых, это Западная конференция. Во-вторых, 
курортный город с отличной инфраструктурой. В любом случае, селекцию 
менеджмент провел на пять с плюсом. Многие отмечали переходы московского 
"Динамо", но ведь, если исходить из возможностей ХК "Сочи", они тоже провели 
добротную трансферную кампанию. 
Что впечатляет в этом ХК "Сочи" - грамотное составление троек, а еще умение 
разбирать соперников 
На самом деле у "Леопардов" очень хороший тренерский штаб. И это понятно не 
только по результатам команды. Достижения - это следствие работы, которая 
проводится до игры и после, а еще в офисе. Очень мелкие детали сопутствуют 
успешности команды. 
Что можно выделить? Во-первых, тренерский штаб ХК "Сочи" умеет разбирать 
своих противников. Они могут сыграть и в атаку, а могут здорово проявить себя 
без шайбы, терпеть и выжидать моменты. Например, отдали территорию 
"Северстали" и "Торпедо", но очень здорово сыграли на атаках сходу и 
контратаках. Эта команда умеет наказывать за любую ошибку.  
Во-вторых, ХК "Сочи" - очень сбалансированная команда. Есть быстрые и юркие 
игроки, например, Тянулин, который может "улететь" от соперников. Есть 
хоккеисты, которые отвечают за сдерживание, за надежную игру у своих ворот. 
И главное - есть четко выраженные хоккеисты завершения. С Рендуличем 
угадали на все сто процентов, затем пришел Мичков, у которого голевое чутье и 
точный бросок - это то, чем восхищаются все: от болельщиков до скаутов и 
менеджеров клубов НХЛ. Это все факторы успеха ХК "Сочи", которых раньше не 
было. 
Бердин говорил, что ему надоело проигрывать  
9 сентября - это очень важная дата. Вратарь ХК "Сочи" Михаил Бердин в 
интервью сказал, что ему надоело проигрывать. Кажется, это было больше, чем 
высказывание - посыл всем игрокам "Леопардов". 
 Вратарь "Сочи" Бердин: не хочу больше проигрывать, мне надоело 
До этой цитаты ХК "Сочи" проиграл в трех матчах из четырех, а после одержал 
семь побед в восьми играх. Красиво? Да невероятно. Тем более, от Михаила 
зависит многое. Такое чувство, что полевые иногда получают импульс от игры 
вратарей. Потому что ни к Бердину, ни к Третьяку нет претензий. Они выдают 
очень хорошие матчи. У них составлен грамотный тандем, который приносит 
результат. Да и сейв Михаила в игре с "Торпедо" точно войдет в топ недели, если 
не месяца или года.  
Успех ХК "Сочи" - это не случайность. Команда провела очень хорошую работу 
летом, подписав нужных игроков. Тренеры умеют подстроить хоккеистов под 
любого противника, а еще грамотно составлены тройки и распределены роли на 
площадке. Но самое важное, что у хоккеистов появилась спортивная злость - им 
надоело проигрывать, они готовы показывать и давать результат. 

https://allhockey.ru/article/show/491390-
Uspeh_HK_Sochi_ne_sluchajnost_Ideal_no_proveli_selekciju_a_trenery_zdorovo_ra
zbirajut_sopernikov 

https://allhockey.ru/article/show/491390-Uspeh_HK_Sochi_ne_sluchajnost_Ideal_no_proveli_selekciju_a_trenery_zdorovo_razbirajut_sopernikov
https://allhockey.ru/article/show/491390-Uspeh_HK_Sochi_ne_sluchajnost_Ideal_no_proveli_selekciju_a_trenery_zdorovo_razbirajut_sopernikov
https://allhockey.ru/article/show/491390-Uspeh_HK_Sochi_ne_sluchajnost_Ideal_no_proveli_selekciju_a_trenery_zdorovo_razbirajut_sopernikov


 

 

К заголовкам сообщений 

Михаил Ильин: "Козырев доверяет молодым, это большой плюс для 
команды и развития" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 
сентября 2023) 
В интервью официальному сайту МХЛ Михаил Ильин рассказал об омоложении 
"Северстали", собственной игре и перспективах "Алмаза".  
 - Как проходит старт сезона?  
 - У меня есть доверие тренеров, стараюсь его оправдывать. Что-то получается, 
что-то нет, главное - чтобы выигрывала команда. Личные результаты для меня 
отходят на второе место. Бывают матчи и как с "Сочи", когда у команды просто 
не идет игра. В "Северстали" хорошее взаимопонимание, мы в основном 
действуем в тех же звеньях, которые наигрывались на предсезонке. Когда много 
выходишь на лед с одними партнерами, знаешь, кто куда поедет, это помогает.  
 - С приходом нового тренера доверие к молодым повысилось?  
 - Да, в этом году совсем по-другому. В сезоне 2022/2023 я тоже играл, хоть и 
редко - в силу возраста. Андрей Леонидович Козырев очень доверяет молодым, 
это большой плюс для команды и развития игроков.  
 - Нехватка опыта может как-то сказаться на результатах?  
 - Да, из-за этого мы можем не додержать игру, как это случилось с "Сочи". Нам 
просто надо было спокойнее себя вести, но начались удаления, мы стали 
проигрывать. Кроме нехватки опыта у нас все хорошо.  
 - Чувствуете, что ваша игра стала взрослее по сравнению с первым сезоном?  
 - Да, все приходит с опытом. Я уже поиграл на взрослом уровне раньше, поэтому 
сейчас что-то дается проще. Например, легче чувствовать дистанцию с 
защитником. От игры к игре становится легче.  
 - Держали в голове отсутствие заброшенных шайб в прошлом сезоне?  
 - Безусловно, я хотел забить в КХЛ, но не придавал этому большое значение. 
Просто стремился приносить пользу команде. После первой шайбы появилось 
больше уверенности, что могу бросить и забить.  
 - Расскажите о вкладе отца в ваше развитие.  
 - Родители привели меня на хоккей и одинаково вкладывались в мое развитие. 
Папы не стало, поэтому решил посвятить этот гол ему. Отец с мамой были для 
меня в том числе как психологи. Во всем помогали и никогда не ругали после 
неудачных игр, хотя в команде были ребята, на которых кричали даже после 
хороших матчей.  
 - В прошлом сезоне касаемо работы с молодыми вы выделяли Юрия Трубачева. 
Кто из тренеров сейчас берет шефство над перспективными ребятами?  
 - Андрей Леонидович проводит большую работу, он ко всем относится 
одинаково и помогает. С Евгением Михайловичем Ставровским я работал 
несколько лет назад в сборной, играл под его руководством в "Алмазе", поэтому 
знаю, о чем с ним можно поговорить.  
 - Для вас лично и для команды в целом матчи против "Металлурга" носят 
принципиальный характер?  
 - Думаю, эти игры особенные в основном для болельщиков и самого Андрея 
Разина, так как наша команда сильно омолодилась за лето. Матч с 
"Металлургом" был принципиален не из-за тренера, а из-за того, что это 
"металлургическое" дерби.  
 - Сейчас в команде видны отголоски того хоккея, который Андрей Козырев 
ставил в Нижнем Новгороде?  
 - У нас еще есть какие-то пробелы, так как иногда можем забыть, куда ехать. 
Шаблоны и скелет игры похожи на "Торпедо", но у "Северстали" свой стиль. Мы 
демонстрируем очень красивый атакующий хоккей, чтобы забивать больше 



 

 

голов. Это не всегда получается, но мы стараемся. Надо больше работать над 
обороной, так как там должна играть вся пятерка, не только защитники. В атаке 
все играют отлично, но в защите пока бывают очень большие провалы. Не знаю, 
насколько хорошо я играю в обороне, это надо спрашивать у тренеров. В любом 
случае нет предела совершенству.  
 - Сейчас плей-офф с "Северсталью" уже не кажется "чем-то за гранью 
фантастики"?  
 - Сложно сказать, еще прошло слишком мало матчей. В конце сезона будет 
видно, все зависит от моей и командной игры.  
 - Следите за успехами "Алмаза"?  
 - Конечно, по возможности стараюсь смотреть все игры молодежки. Недавно 
приходил на игру в Череповце.  
 - Как оцените его выступление ?  
 - Команда очень хорошо действует, с первых матчей пошли победы, у ребят 
появляется уверенность, и из-за этого становится легче играть. Если в "Алмазе" 
окажусь я и Тимур Муханов, то мы можем претендовать на Кубок Харламова. В 
середине прошлого сезона в "Алмаз" пришел Евгений Михайлович Ставровский. 
Он поставил тот хоккей, в который команда играет до сих пор. У всей 
череповецкой системы одинаковый стиль.  
 - Хоккей и рисунок игры Андрея Козырева передались "Алмазу" от первой 
команды?  
 - Евгений Михайлович и Андрей Леонидович знали друг друга еще до работы в 
Череповце. У них похожее видение игры. В прошлом сезоне в "Алмазе" хотели 
сделать стиль, как у "Торпедо", хотя времени было мало.  
 - Вы готовы к подключениям к "Алмазу"?  
 - Конечно, с удовольствием бы помог. Но не из-за плохой игры в первой команде, 
а именно в паузе между матчами "Северстали".  
 - Что скажете о ровесниках?  
 - Глобально тяжело сравнивать с другими годами, потому что сборной мы никуда 
не ездили. Если говорить конкретно про Череповец, то мне очень нравилось 
играть по своему году еще со школы. 2004 год рождения тоже был неплохим, но 
с нестабильными результатами. А наш 2005 всегда играл сильно.  
 - "Алмазу" по силам побороться за Кубок Харламова?  
 - Да, команда способна побороться за Кубок и без меня с Тимуром Мухановым. 
Но если и нас подключат, то шансы сильно возрастут.  
 - Кто-нибудь подкалывал вас из-за того, что после первого интервью вас в 
социальных сетях МХЛ называли "череповецкий Уэйн Грецки"?  
 - Сейчас это уже ушло. С начала сезона ни разу не слышал такие шутки в первой 
команде. Может, они начнутся потом, кто-нибудь вспомнит.  
 - Как вы относитесь к сравнению с Кучеровым?  
 - Большое спасибо Егору Смирнову за это сравнение, очень приятно. Конечно, 
я не считаю себя вторым Кучеровым. Может кто-то видит сходства со стороны, 
но мне до него еще очень долго и много расти. Не хочу быть на кого-то похожим, 
просто нужно брать лучшее от каждого игрока. Например, бросок Овечкина, 
видение игры и технику Кучерова.  
 - С кем можете сравнить Егора?  
 - Он очень быстро бегает, как МакДэвид. Однако я бы сравнил его с Остоном 
Мэттьюсом, у них похожие стили и очень хороший бросок.  
 - Ваша "химия" может продолжиться на уровне КХЛ?  
 - Мы с Егором хорошо играли еще по детской школе. Уже тогда знали, кто куда 
поедет, это взаимопонимание перенеслось и на МХЛ. Думаю, если нас поставят 



 

 

вместе с КХЛ, то со временем мы будем чувствовать друг друга так же, как и 
раньше.  
 - Что сподвигло вас на создание телеграм-канала?  
 - Просто решил создать свой канал, чтобы болельщики, дети и их родители 
видели, что, играя в Череповце, можно многого добиться. Я, конечно, добился не 
очень многого, но хотя бы чего-то. Надеюсь, мой канал воодушевит кого-то 
начать заниматься хоккеем, потому что этот спорт хорошо развит в нашем 
городе, я хочу привлекать к нему внимание.  
 - Считаете, что нынешним игрокам стоит быть более медиа-активными?  
 - Каждому свое. Кому-то не нравится рассказывать о своей жизни вне хоккея. 
Опытным ветеранам это вообще не интересно. Каналы в основном заводят 
молодые игроки, они хотят развиваться и показывать людям свой быт. В 
"Северстали" каналы завели Тимофей Давыдов, Данил Аймурзин, Никита Седов 
и я. У нас молодежный возраст, с детства интернет, гаджеты, все дела. Раньше 
такого не было, поэтому взрослые игроки не привыкли к этому. А первым канал 
создал Даниил Вовченко - он просто череповецкая звезда. Показывает, чем 
занимается в свободное время, рассказывает как о хоккее, так и о своем отдыхе.  
 - Какие качества партнеров нравятся вам больше всего?  
 - Мне нравится спокойствие Дани Вовченко на льду, он играет размеренно, без 
лишних движений, это правильно. Также нравится бросок Руслана Абросимова. 
Илья Иванцов - он вроде небольших габаритов, но с хорошей головой, выдает 
красивые передачи. От каждого беру по чуть-чуть.  
 - Во время выездных серий успеваете посмотреть другие города?  
 - Да, в Сочи очень понравилось, правда мы проиграли. В Санкт-Петербурге 
совсем другая атмосфера: в куртках ходишь и пар изо рта идет, а там в футболке 
и шортах. Хочется посмотреть Казань; в Астане я уже был, но хочется еще, там 
красиво. Не хочется лететь на Дальний Восток из-за длинных перелетов, но было 
бы интересно посмотреть Владивосток.  

https://www.khl.ru/news/2023/09/30/520422.html 

К заголовкам сообщений 

"У "Магнитки" большие задачи, всегда максимальные" (Известия (iz.ru), 
Москва, 1 октября 2023) 
Хоккеист "Металлурга" Александр Петунин - об обмене из "Северстали" и работе 
с Андреем Разиным 
Уже почти месяц прошел с начала нового сезона КХЛ, а команды по-прежнему 
пытаются усиливаться. Одним из главных событий недели стал обмен 
нападающими между магнитогорским "Металлургом" и череповецкой 
"Северсталью". В "Магнитку" перешел Александр Петунин, а в обратном 
направлении последовал Никита Коростелев. 
Для Петунина появилась возможность снова поработать с главным тренером 
Андреем Разиным. Именно при нем в Череповце 26-летний хоккеист провел свои 
лучшие сезоны в карьере. В 2020/21 Александр набрал в 59 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ 39 (18+21) очков по системе "гол+пас" и помог малобюджетной 
"Северстали" выйти в плей-офф. 
После этого он перешел в московское "Динамо", но не смог там закрепиться и 
через год вернулся в Череповец. Там в сезоне-2022/23 он вновь выступил весьма 
успешно - набрал 26 (16+10) очков в 55 матчах регулярки и 7 (3+4) баллов в семи 
матчах серии плей-офф против ЦСКА (3:4), где "Северсталь" едва не выбила в 
первом раунде будущего обладателя Кубка Гагарина. 

https://www.khl.ru/news/2023/09/30/520422.html


 

 

После этого Разин ушел в "Металлург", а при новом главном тренере 
"Северстали" Андрее Козыреве Петунин не проходил в состав в первых матчах 
нынешнего сезона. В интервью "Известиям" Александр прокомментировал свой 
обмен и стереотип о том, что он может успешно играть только при Разине. 
 - Насколько этот обмен был ожидаемым для вас?  
 - Разговоры об этом ходили с начала чемпионата. Мой агент сообщал новости о 
некоторых переговорах. Так что ничего неожиданного для меня не было. 
Воспринял как нормальный рабочий обмен. 
 - Вы сами хотели этого обмена? Были мысли, что в Череповце что-то идет не 
так?  
 - Сложно сказать. В любом случае клубы сами решили этот вопрос, 
договорились об обмене, нашли решение, которое сочли оптимальным для себя. 
А мое дело уже - выходить на лед на тренировках и в матчах, выполнять то, что 
требует тренер. Неважно, в какой команде. 
 - Можно сказать, что для вас это идеальный вариант - попасть в топ-клуб, еще и 
со знакомым тренером, под руководством которого провели лучшие сезоны в 
карьере?  
 - Я, наверно, просто знаю требования Андрея Владимировича и его тренерского 
штаба. Поэтому рад, что снова с ним работаю. 
 - После этого обмена пошло много разговоров, что вы хорошо играете только 
при Разине - сначала ушли на сезон из "Северстали" в "Динамо" и там не 
закрепились, теперь уходите из Череповца спустя полгода после ухода Разина и 
в третий раз пересекаетесь с ним. Задевают такие суждения?  
 - Нет. Это рабочий момент. В этом сезоне в Череповце у меня тоже было два 
очка в трех матчах - сделал две голевые передачи. А больше я и не выходил на 
лед. Конечно, тяжело, когда ты не играешь. Но старался сделать свой максимум, 
когда давали играть. 
 - Чувствовалось, что Козырев не видит вас в своей команде?  
 - Я чего-то плохого про него сказать не могу. Просто не пошло, и все. Но было 
интересно. Каких-то проблем с Андреем Леонидовичем не было. Наверно, 
просто не попал в его тактику. Как-то с предсезонки не пошло. 
 - Тренер как-то объяснял, чем недоволен?  
 - Да не сказал бы. Вызывал меня после первых трех матчей сезона. Сказал, что 
команда на подъеме, поэтому некого убрать из состава, чтобы поставить туда 
меня. Потом вроде вышел на лед, передачу отдал... Но не сказал бы, что я сам 
был доволен своей игрой. Всегда можно лучше. 
 - Требования Козырева сильно отличаются от того, что ставил Разин?  
 - Конечно, разница есть. В основном в нюансах, но не могу сказать, что мы 
играли так же, как в предыдущие сезоны. Козырев ставит комбинационный 
хоккей, было немало интересных вещей, которые я впервые увидел. Но и про 
Разина не сказать, что мы играем не в атаку. Все видели, что "Северсталь" при 
нем не боялась играть с позиции силы против любого соперника. И то же самое 
он делает в "Металлурге", но уже с поправкой на большее мастерство игроков. 
 - Чувствуете, что в "Магнитке" ментально другая команда, с определенным 
чемпионским духом?  
 - Видно, что организация сильно отличается от Череповца. У "Магнитки" 
большие задачи, всегда максимальные.  

https://iz.ru/1582179/aleksei-fomin/u-magnitki-bolshie-zadachi-vsegda-maksimalnye 

К заголовкам сообщений 
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Андрей Зюзин: "Брызгалов способен пойти по пути Бердина и Плешкова" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 1 октября 2023) 
О последних событиях в КХЛ - из Уфы - экс-тренер "Салавата Юлаева" и "Сочи", 
второй номер драфта НХЛ-1996, для Russia-Hockey.ru  
50 ПРОЦЕНТОВ ОЧКОВ - НАШ НЫНЕШНИЙ УРОВЕНЬ  
- Как оцените старт родного "Салавата Юлаева"?  
- Учитывая те кадровые ресурсы, которые сегодня есть у "Салавата Юлаева", 
команда взяла свои очки. Надо признать, что 50-процентный график - это 
нынешний уровень нашего республиканского флагмана. Многие болельщики это 
понимают. Но смириться с этим тяжело.  
- Есть ли в системе клуба молодежь, которая в перспективе заменит прежних 
звезд "Салавата" - Радулова, Метсолу, Умарка, Кадейкина и Ко?  
- Молодежь требует детальной и кропотливой работы. Ее результат виден не 
через день или месяц, а через годы.  
В свое время в системе "Сочи" большое внимание уделял именно подготовке 
молодых - прежде всего в Ступино, в фарм-клубе МХЛ "Капитан". Нынешний 
старт "Сочи" - в том числе результат этой работы предыдущих лет.  
ПЛЕШКОВА ВЕЛ В "КАПИТАНЕ", ОН ПОХОЖ НА МЫШКИНА И МЕТСОЛУ  
- Но болельщики в первую очередь объясняют старт "Сочи" уверенной игрой 
голкипера Михаила Бердина, вашего пасынка. Скажем, вчерашний матч в 
Нижнем Новгороде вытянул именно Бердин...  
- Сегодня как раз вылетаю в Сочи - на матч "леопардов" против СКА. Возможно, 
нас ждет интересная дуэль вратарей Бердин - Артемий Плешков, еще в прошлом 
году оба были в одной бригаде в "Сочи", а сегодня в числе лидеров всей Лиги.  
Плешкова внимательно вел в "Капитане". Очень необычный и трудолюбивый 
вратарь, похож на легендарного Владимир Мышкина и, если говорить об Уфе, на 
Юху Метсолу. Год назад новичку Плешкову место в воротах "Сочи" доверил 
Сергей Светлов, а теперь он выдает качественные матчи в СКА, "засушил" серию 
армейцев Санкт-Петербурга по Дальнему Востоку.  
Тренерское доверие окрыляет молодых игроков. На мой взгляд, подъем СКА в 
том числе связан со смелым решением дать дорогу Плешкову.  
- Вратари становятся решающим фактором в КХЛ?  
- Так всегда было. Поэтому в свое время в "Сочи" мы возвращали из-за океана 
наших молодых вратарей. Того же Бердина или Даниила Брызгалова.  
Такое возвращение выглядит простым только со стороны. На самом деле это 
сложный процесс, нужно общаться не только с игроками, но и с их семьями, 
окружением. Это вопрос отнюдь не только финансов. Последний пример - 
форвард Алекс Гальченюк. На него претендовали многие клубы Лиги, но гонку 
выиграл СКА.  
ЛЕЧУ В САН-ХОСЕ, ПООБЩАТЬСЯ С МУХАМАДУЛЛИНЫМ  
- Брызгалов - родственник знаменитого вратаря Ильи Брызгалова?  
- Нет, однофамилец. Сейчас Даниил находится в системе Уфы. Считаю, что 
Башкортостан может воспитать очередного интересного вратаря - вслед за 
великим Андреем Василевским и Бердиным.  
Да, Даниил не такой габаритный, как его однофамилец Илья или Василевский, 
однако у него другие козыри. Способен пойти по пути других не самых больших 
вратарей - Бердина или того же Плешкова.  
Но Брызгалову уже 20 лет, нужно играть хотя бы на уровне "Тороса", а в ВХЛ в 
этом сезоне он получил лишь две игры. Это к вопросу о работе внутри клубной 
системы на уровне ВХЛ и МХЛ.  



 

 

Кстати, после Сочи появилась возможность слетать в Сан-Хосе в расположение 
местного клуба НХЛ, который в свое время меня драфтовал и в котором начинал 
карьеру в НХЛ.  
- Зачем вам Сан-Хосе?  
- Планирую посмотреть живьем дебютный матч за "Шаркс" защитника Шакира 
Мухамадуллина, пообщаться с ним, может, дать какой-то совет. Сегодня в 
"Салавате" большие вакансии в том числе на синей линии в большинстве, Шакир 
в прошлом сезоне эффективно закрывал эту позицию.  
Посмотрим, как справится Мухамадуллин на новом этапе свой карьеры. 
Пожелаю ему удачи.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zyuzin_bryzgalov_sposoben_poiti_po_puti_berdin_pleshk
ov/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Куньлунь" объявил о переходе бывшего хоккеиста рижского "Динамо" и 
"Авангарда" Макмиллана (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 сентября 2023) 
"Куньлунь Ред Стар" подписал контракт с канадским нападающим Брендоном 

Макмилланом, сообщает пресс‑служба китайского клуба. 

Соглашение с 33‑летним форвардом рассчитано до конца нынешнего сезона. 

Ранее в КХЛ Макмиллан выступал за хорватский "Медвешчак", нижегородское 
"Торпедо", рижское "Динамо", омский "Авангард" и нижнекамский "Нефтехимик". 
Всего в лиге он провел 239 матчей и набрал 103 (52+51) очка. 
"Куньлунь" располагается на седьмой строчке в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1955906_Kunlun_objavil_o_perehode_byv
shego_khokkeista_rizhskogo_Dinamo_i_Avangarda_Makmillana 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Защитник "Локо" Иван Пирогов оштрафован (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 30 сентября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "АКМ-Юниор" - 
"Локо", состоявшегося 28 сентября 2023 года.  
Время - 46:02  
На основании предоставленных материалов принято решение наложить на 
защитника команды "Локо" Ивана Пирогова наказание по п.1.7.1 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (удар соперника коленом), подвергнуть 
денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1047295/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 
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Анна Лопухова: "Я была единственной хоккеисткой в Тульской области" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 30 сентября 2023) 
Анна Лопухова начала заниматься хоккеем в Туле, где выступала за мужскую 
команду. Нападающий дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2018/2019 в составе 
"Торнадо", за которое выступает до сих пор.  
О Туле, Матче Звезд ЖХЛ, развитии хоккея и старте сезона - в интервью пресс-
службе ЖХЛ.  
"Родители соперников думали, что команда слабая, раз в ней играет девочка" 
- Как вы пришли в хоккей?  
- На коньки встала в три года, так как папа был хоккеистом. Как-то посетила его 
игру, у меня загорелись глаза, он увидел это и сказал, что мы пойдем в фигурное 
катание, так как там тоже лед и коньки. Но я не хотела заниматься им, мне была 
интересна техника владения клюшкой, скорость, то, как игроки борются за шайбу. 
Это мне ближе. Изначально я занималась лыжами, но это одиночный вид спорта, 
а мне хотелось быть в команде. Папа меня услышал, попробовали хоккей, и 
вроде стало получаться. Потом в Туле образовалась команда мальчишек, я 
стала кататься с ними на турниры. С восьми лет ездила в Воскресенск, где 
играла за "Химик" с другими девчонками. Профессиональный женский хоккей 
появился в моей жизни в 12 лет, когда начала выступать за сборную Московской 
области, которую тренировал Александр Александрович Сырцов. А в 16 лет уже 
пришла в "Торнадо".  
- Как родители отреагировали на желание играть в хоккей?  
- Папа поддержал, не ожидал, что меня заинтересует этот вид спорта. Возможно, 
через меня он реализовал свою мечту о профессиональном хоккее. Мама 
переживала за то, как я буду играть, ведь хоккей травмоопасен.  
- Тяжело ли было найти в Туле команду, где девочка сможет играть в хоккей?  
- Сложно. В Туле, к сожалению, нет женской команды. Если бы она была, было 
бы лучше, уверена, это хорошо сказалось бы на развитии нашего вида спорта. В 
те годы я была единственной девочкой в Тульской области, занимающейся 
хоккеем.  
- Не тяжело быть первопроходцем?  
- Мне нравилось, что на соревнованиях меня выделяли. Все удивлялись, что 
девчонка играет за команду ребят. Сначала стеснялась, думала, почему я одна, 
почему другие девочки не ходят. А потом это стало вызывать у меня восторг.  
- Сильно ли удивлялись люди, когда узнавали, что занимаетесь хоккеем?  
- Да, потому что девочек, занимающихся этим видом спорта, не было в Тульской 
области. Ездила на большое количество турниров с ребятами, в том числе и в 
Белгород, Курск, Брянск, и когда родители соперников видели меня, думали, что 
это слабая команда, раз в ней есть девчонка. Но я всегда старалась играть 
наравне с парнями, даже если они были старше.  
- Не было тяжело перестраиваться, когда попали в первую женскую команду?  
- Было тяжеловато из-за того, что у девчонок был слаженный коллектив, а я 
приезжала только на игры. Стеснялась, чувствовала себя не в своей тарелке, а 
потом начала больше общаться с командой, стали проводить больше времени 
вместе, потому что начались сборы, выезды. Постепенно влилась в коллектив.  
"Есть люди, которые не представляют, где находится Тула" 
- Вы родом из Тульской области. Расскажите о родном городе, как часто в нем 
бываете?  
- Я из Алексина, он находится в 50 км от Тулы. Это маленький городок с 
небольшим населением. Алексин нравится мне тем, что там тихо и спокойно. 
Когда приезжаю туда, отдыхаю от московской суеты. Бываю там редко из-за того, 
что дорога занимает много времени.  



 

 

- Какие места в Туле нужно обязательно посетить?  
- Тульский кремль. Еще бы посоветовала съездить на Кондуки, это далеко от 
Тулы, но природа этого места никого не оставит равнодушным.  
- Насколько популярен хоккей в Туле?  
- Думаю, что нужно еще много времени, чтобы достаточно популяризовать там 
этот вид спорта. Сейчас в Туле появились хоккейные команды, но многие об этом 
не знают. Есть люди, которые не представляют, где находится Тула, думают, что 
это далеко от Москвы, где-то на окраине России. Но круто, что делают все 
возможное для того, чтобы город был задействован в профессиональном хоккее.  
- Следите за клубами системы "Академии Михайлова"?  
- Не особо, но когда приезжаю в родной город и когда есть возможность, всегда 
еду в Тулу посмотреть, как играют парни.  
- Есть ли у вас знакомые из команд "Академии Михайлова"?  
- Защитник Даня Молодцов. Мы познакомились, когда я была в Дмитрове, а он 
как раз играл за 2003 год в ХК "Дмитров".  
- Были рады, когда узнали, что Матч Звезд ЖХЛ пройдет в Туле? Планируете 
принять в нем участие?  
- Это было очень неожиданно, эмоции были невероятными от того, что такое 
масштабное мероприятие пройдет в моем родном городе. По поводу участия 
посмотрим, нужно показывать результат, чтобы туда попасть.  
- Насколько важно проводить Матч Звезд ЖХЛ в городах, где нет женской 
команды?  
- Это очень значимо для таких городов. В идеале нужно, чтобы в системе каждой 
мужской команды была и женская.  
- Хотели бы, чтобы в Туле была женская команда?  
- Безусловно. Будем надеяться, что в скором времени она там появится.  
"Тренерскому штабу еще не удалось найти точки соприкосновения со всеми 
игроками" 
- Как оцениваете старт сезона?  
- Первые игры были с "Торпедо". Приехали в Нижний Новгород, погода была 
замечательная, удалось погулять. На первый матч вышли с боевым настроем, 
бились до конца, что и принесло победу. Второй и третий матч проиграли из-за 
своих же ошибок, некоторые молодые хоккеистки начали переживать из-за того, 
что в "Торпедо" более опытные игроки. Думаю, что из-за психологического 
настроя произошел сбой в тактике.  
- Молодым игрокам нужно работать над такой устойчивостью? Как это сделать?  
- Безусловно. Нужно общаться с тренерами, друг с другом. Хоть у нас и молодая 
команда, но в ней есть опытные хоккеистки, которые могут подсказать. Также 
важно, чтобы не было психологического давления друг на друга, потому что это 
сильно влияет на подготовленность к игре.  
- В межсезонье из "Торнадо" ушел ряд ключевых игроков. Кого сейчас можно 
назвать лидером команды, наставником для молодых?  
- На мой взгляд, лидеры есть всегда, просто раскрываются они с течением 
времени. Наш главный наставник - это тренер. Но, в любом случае, более 
опытные игроки помогают молодым, подбадривают, когда девчонки опускают нос 
после того, как на них накричали. Они начинают зацикливаться на этом, излишне 
копаться в себе, чего не нужно делать ни в коем случае. Надо просто выйти на 
лед и спокойно доиграть матч.  
- Ощущается ли отсутствие ушедших игроков?  
- У нас хороший состав. Возможно, молодые хоккеистки уступают в технике, но 
точно не уступают в характере. Они бьются, сражаются, у них огромное желание 
играть и показывать себя.  



 

 

- Какие были чувства от игры против бывших одноклубниц? Пообщались после 
игр?  
- Увиделись с ними после третьей игры, обсудили игровые моменты, поговорили 
о личных вопросах. Особых переживаний от игры против них не было, с сильным 
соперником всегда интересно играть, и не важно, кто до этого был с тобой в 
одной команде. На льду нет друзей.  
- Были ли у вас мысли покинуть команду?  
- Не думала о том, чтобы куда-то уходить. "Торнадо" предложило контракт, и я 
сразу его подписала. Если бы были другие предложения, посмотрела бы, 
обсудила.  
- В команде впервые сменился главный тренер. Какие отличия можете выделить 
в тренерском стиле Сергея Бондаренко и Алексея Чистякова?  
- Для Сергея Витальевича это первый опыт работы с девушками, пока ему 
тяжеловато, еще не удалось найти точки соприкосновения со всеми игроками. 
Алексей Владимирович давно был в женском хоккее, знал все про каждую 
хоккеистку, какой к кому нужен подход. Сейчас мы только нарабатываем такую 
коммуникацию с новым тренерским штабом.  
- Какие личные цели ставите перед собой на сезон 2023/2024?  
- Сейчас нет конкретных целей, ведь сезон только начался. Главное - работать, 
работать и еще раз работать.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046445/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
В Москве состоялось открытие арены "Сталкер" (Ночная Хоккейная Лига 
(nhliga.org), Москва, 30 сентября 2023) 
Сегодня, 30 сентября, в Москве состоялось торжественное открытие ледовой 
арены "Сталкер". 
В церемонии приняли участие исполнительный директор Ночной лиги Алексей 
Патраков, министр спорта Российской Федерации Олег Матыцин, руководитель 
команды и арены "Сталкер" Алексей Зайцев. 
Арена "Сталкер" была построена на средства гранта министерства спорта РФ, 
который был выигран московской командой "Сталкер" на Фестивале хоккея-2017.  
На сегодняшний день "Сталкер" является единственной московской командой, 
которая выигрывала Кубок Крутова. 
Новая ледовая арена вмещает в себя два ледовых катка размерами 60×28 и 
56×28 метров, четыре бросковые зоны, игровой и тренажерный залы.  

https://nhliga.org/news_official/view/28629 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Российский форвард Дмитрий Осипов стал хоккеистом системы 
"Вашингтона" (Чемпионат.com  , Москва, 30 сентября 2023) 
Российский нападающий Дмитрий Осипов стал игроком системы "Вашингтон 
Кэпиталз". Форвард заключил пробное соглашение с фарм-клубом "столичных" 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046445/
https://nhliga.org/news_official/view/28629


 

 

в Американской хоккейной лиге - "Херши Бэрс". Об этом сообщается на 
официальном сайте клуба. 
Прошлый сезон россиянин провел в "Сан-Диего Галлз" - команде, которая 
является фарм-клубом "Анахайм Дакс". Нападающий принял участие в 57 
встречах, в которых забросил две шайбы и отдал одну результативную передачу, 
записав на свой счет три очка при показателе полезности "-18". 
Ранее Осипов, которому 4 октября исполнится 27 лет, выступал на позициях 
форварда и защитника. Всего в АХЛ на его счету 171 матч в регулярных 
чемпионатах и 18 (8+10) результативных баллов. 
Отметим, что 1 июня спортивные права на Дмитрия Осипова в КХЛ были 
обменяны из "Ак Барса" в СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-5262012-rossijskij-forvard-dmitrij-osipov-
stal-hokkeistom-sistemy-vashingtona.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Они не несут ответственности". Гашек неожиданно встал на защиту 
российских спортсменов (Советский спорт  , Москва, 30 сентября 2023) 
Неоднозначные слова от Доминика. 
Разве нужно что-то говорить о том, что из себя представляет Доминик Гашек - 
один из сильнейших вратарей в истории хоккея. Однако из амплуа хоккеиста чех 
резко перекочевал в спортивного критика. Свою карьеру атлет решил построить 
на хейте России и всего, что с ней связано. 
Ни одно решение о допуске или мер по отношению к российскому спорту не 
обходится без заявления Гашека. Свое мнение чех высказывает регулярно, и в 
99,9% случаев оно однозначно не в нашу пользу. Однако экс-вратарь 
неожиданно для всех... поддержал российских спортсменов. 
Резонансный прецедент! 
Молодежь не виновата  
Резкое заявление УЕФА о допуске юношеской сборной России до 
международных соревновании вызвало огромный резонанс. Само решение 
позволить русским выступать создало неоднозначный прецедент: до этого лишь 
в единичных случаях нас допускали до командных соревнований.  
Безусловно, не все согласились с позицией УЕФА и выразили свое нежелание 
играть с детьми из России. Среди таких оказались страны Прибалтики, Англия, 
Норвегия, Польша, и очевидно, что этот список будет пополняться. 
Определенная часть федераций оказалась не готова принять русских 
спортсменов, но в противовес принципиальности тамошних чиновников 
поддержка пришла оттуда, откуда ее совсем не ожидали.  
Сколько раз чешский вратарь Доминик Гашек высказывался против всего 
российского, а порой ограничивался не только словами: писал письма с 
требованиями отстранить россиян в теннисные ассоциации (WTA и ATP), НХЛ и 
даже пытался распространить свою позицию на российском телевидении. 
Доставалось не только нашим спортсменам, абсолютно всем, кто хоть как-то 
связан с Россией. Сразу же вспоминается заявление чеха о том, что легионеров 
из КХЛ необходимо сажать в тюрьму.  
Гашек объявил, что написал письмо в НХЛ, WTA и ATP  
Однако в этот раз Гашек пошел против тех, чью позицию лоббировал долгие 
месяцы. Чех не стал разбрасываться популистскими тезисами о том, что всех 
русских нужно отстранить отовсюду, даже если они дети. О том, что юное 

https://www.championat.com/hockey/news-5262012-rossijskij-forvard-dmitrij-osipov-stal-hokkeistom-sistemy-vashingtona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5262012-rossijskij-forvard-dmitrij-osipov-stal-hokkeistom-sistemy-vashingtona.html


 

 

поколение не должно быть вовлечено в политические игры, осознали сначала в 
УЕФА, и это решение оказалось настолько справедливым, что даже главный 
критик российского спорта встал на защиту позиции европейской ассоциации: 
- Согласен. Я поддерживаю это решение с определенными правилами уже 
давно. Дети не несут ответственности за своих родителей, - заявил чех в 
социальных сетях. 
Но не обошлось и без ложки дегтя. Было бы слишком наивно ожидать от критика 
российского спорта безукоризненной поддержки допуска россиян до 
международной арены. В социальных сетях чех отметил, что команду 
сопровождения спортсменов можно будет пустить только в случае 
"определенных политических заявлений". По его словам, в случае отказа не 
возникнет никаких проблем с тем, чтобы "присмотреть здесь за детьми в 
краткосрочной перспективе". Страшно даже представить, на что намекает 
Доминик Гашек.  

https://www.sovsport.ru/football/articles/2:1085745 

К заголовкам сообщений 

Первый за 15 лет: омские разработчики создают хоккейный симулятор на 
ПК с клубами КХЛ (Om1.ru, Омск, 1 октября 2023) 
Мечтали когда-нибудь взять под контроль целый ХК "Авангард" и вывести его из 
состояния вечной перестройки? 
На рынке компьютерных игр ожидается новинка. В ближайшие месяцы на ПК 
появится Unreal Hockey Project - хоккейный симулятор с клубами 
Континентальной хоккейной лиги. 
Кажется, что в этой новости нет ничего необычного. Но стоит сделать ремарку: 
полноценных игр про хоккей на компьютере не выходило с 2008 (!) года - уже 
более 15 лет. В игре NHL 09 от американского гиганта EA Sports, кстати, 
последний раз можно было играть за российские команды - в том числе и за 
омский "Авангард". 
 Так что да, событие историческое. 
 Разработкой Unreal Hockey Project (или просто UHP) занимается команда из трех 
человек, которую возглавляет омич Станислав Лапочкин. Портал Om1.ru изучил 
историю разработки игры, поговорил со Станиславом и узнал, когда же можно 
будет сыграть за "Авангард" на компьютере. 
 По старой омской традиции, Unreal Hockey Project - проект-долгострой. О начале 
его разработки объявили почти 12 лет назад, в ноябре 2011 года. Энтузиастов 
набирали на форуме РХЛ-мода - большой модификации, которая добавляла в 
игры NHL от EA Sports клубы сперва российской хоккейной Суперлиги, а потом и 
КХЛ. 
 - Мне было обидно, что серию NHL прекратили выпускать на ПК, - говорит 
Станислав. - Спустя пару лет ожиданий после выхода NHL 09 стало понятно, что 
это надолго. Тогда и родилась идея - а почему бы не сделать хоккейный 
симулятор самому?  
Что нужно для создания игры с нуля? Прежде всего, желание довести начатое 
до завершения, моральная поддержка других людей. А также движок игры, 
который позволит воплотить идеи в жизнь. 
 Разработка началась на движке Unreal Engine - отсюда и название проекта. При 
небольшой команде работа шла, хотя и небыстро: например, понадобился 
целый год, чтобы "выросла" компьютерная модель старой "Арены-Омск", и еще 
несколько лет она обрастала деталями. Настоящую арену, кстати, построили 
"всего" за три года - в 2004-2007 гг. 

https://www.sovsport.ru/football/articles/2:1085745


 

 

Главная фишка проекта - в том, что она вся сделана с нуля. Да, на 
существующем движке, но все - модели хоккеистов, их движения, физика полета 
шайбы, и, конечно же, механика игровых режимов симулятора - создано 
усилиями команды Станислава. Естественно, такая детализированная работа 
требует хороших мощностей на компьютере, так что стоит позаботиться о 
конфигурации вашего ПК уже сейчас - ниже вы увидите системные требования, 
рекомендованные разработчиком. 
О прогрессе над игрой авторы пишут в своей группе ВКонтакте. Из последнего - 
готовы интерфейс меню (его мы уже показывали выше) и фоновая музыка. Вот-
вот будет доделана анимация хоккеиста. Внимание уделяется даже бортикам: 
планируется, что они будут открываться в тех местах, где он устроены на 
настоящих аренах. 
- Сейчас над проектом трудятся три человека - главный разработчик, художник 
по текстурам и саунд-дизайнер, - говорит он. - Игра делается в свободное время, 
а команда разработчиков совсем небольшая. К тому же, по ходу разработки 
пришлось многому учиться, чтобы двигать игру вперëд. 
Работа шла медленно, но верно. Проект уходил на движок Unity и возвращался 
на Unreal Engine, пытался собирать деньги через краудфандинг, несколько раз 
затихал в сетях на месяцы, но снова возвращался. 
 Короче, к концу 2022 года работа вышла на финишную прямую. Через 
одиннадцать лет у самого частого вопроса хоккейных геймеров "А когда выйдет?" 
появился хотя бы немного конкретный ответ - во втором полугодии 2023 года. 
В UHP можно будет сыграть в режиме быстрого матча, пробить буллиты или 
начать карьеру генерального менеджера одного из клубов Континентальной 
хоккейной лиги. Хотя будут ли названия команд и формы оригинальными - пока 
вопрос: авторские права нарушать никому не хочется. Разработчики надеются, 
что лиге будет интересен проект, тем более что в начале десятых КХЛ заявляла 
о создании собственного симулятора. Но тогда не срослось. 
Точно можно сказать, что игра будет платной. Она выйдет в VK Play и Steam - 
таким образом, познакомиться с ней смогут и наши, и зарубежные геймеры. 
Однако цену чересчур высокой делать не будут - за доступ нужно будет отдать 
до тысячи рублей. Авторы обещают регулярно обновлять свой продукт и 
пополнять его новым контентом. 
- Хочется сделать добротную игру для любителей российского хоккея, которая 
передавала бы все особенности проведения нашего чемпионата, атмосферу 
матчей команд, - говорит Станислав о конечной цели своего проекта. 
Было бы здорово.  

https://www.om1.ru/afisha/news/325053-zagolovok/ 

К заголовкам сообщений 
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